

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, martes, 22 agosto 1933

PORTAFOLIO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

NUMERO 750

NUEVAS «HAZAÑAS» DE LOS «ESCAMOTS»

MAS OBREROS SECUESTRADOS Y APALEADOS

Un secuestro en automóvil. — De la calle de Carders, a las costas de Garraf. — «Cuatro tiros en la cabeza». — En busca de una fábrica de bombas. — Halagadoras promesas y amenazas crueles. — En Granollers, también hay «escamots». — Cómo se fabrican atracadores. — Pistolas y vergajazos. — Malos tiempos se acercan. Y va a correr mucha sangre. — Lo que nos dice el juez especial

De muy poco ha servido que hayamos facilitado en nuestras columnas a la pública opinión y a los organismos encargados de impedir los motivos que puedan ocasionar desmanes, cuantos datos fueran precisos a tal objeto. Es evidente, por lo que vamos a referir, que de Barcelona se ha apoderado una ola de «escamotismo» y «esquerri-

generalitadesco» de categoría; ola que ha anegado a cuantas autoridades han tomado cartas en el asunto por propia obligación. De muy poco o nada sirven los jueces, cuando los delincuentes están en el pináculo del poder. No es esta una afirmación caprichosa. Basta con haber leído nuestras informaciones sobre las «hazañas» de los «esca-

mots», que nadie ha podido desmentir, para no creer que tal cosa es una frase nuestra por demás combativa.

Hoy de nuevo vamos a publicar otros dos casos, que tuvieron lugar en la pasada semana. No es fantasía nuestra, como no lo han sido los anteriores. Las víctimas son — ¿cómo no? — dos obreros de la C. N. T. Uno perteneciente al Sindicato de la Madera, y el otro al de la Construcción. Uno apaleado, y secuestrado el otro. En el Juzgado de guardia habrá sido ya presentada una denuncia al juez explicándole uno de los casos que vamos a relatar. Vano empeño, porque los «diletanti» apaleadores nunca son habidos, a pesar de que los apaleados den nombres y los reconozcan ante el juez.

No obstante, en atención al interés social que nuestras anteriores informaciones han despertado, damos principio a esta información inédita concretándonos al trabajo de amanuense, pues son las mismas víctimas quienes toman la palabra para explicar detalladamente ambos sucesos.

UN SECUESTRO EN AUTOMOVIL

Se llama Juan Contel, natural de Tortosa, de 32 años, perteneciente al Ramo de la Madera y miembro de la C. N. T.

—Me retiraba yo — dice — la noche del miércoles, 16, a eso de las once y media de la noche. Iba con dirección a mi domicilio procedente del Sindicato de la Piel, y cuando me hallaba en la plaza de la Lana, se acercaron a mí dos sujetos elegantemente vestidos. Uno, alto, aparentaba unos veinticuatro años, de cara colorada, vistiendo un traje oscuro con rayas. El otro, de estatura regular, de unos treinta años, con bigote de pelo negro, vistiendo también un traje oscuro con suaves rayas blancas. Se me acercaron, como he dicho, me dieron el alto, me cachearon y, pistola en mano, me ordenaron entrar en un coche particular que venía cerca de ellos.

—Subí al auto y tomaron la dirección de la calle de Carders, Arco del Triunfo, Plaza de Urquiza, a coger la calle de Cortes arriba, Plaza de España y seguir carretera de Valencia adelante.

—Al llegar a la Plaza de España, pregunté a mis secuestradores, que no habían guardado las pistolas, qué era lo que pretendían de mí, qué era lo que iban a hacer conmigo. Y uno de ellos, el alto, de cara colorada, me respondió encañonándome la cara:

—«¡O calles o et fotem el cap a passeig!» (¡O calles o te mandamos a la cabeza a paseo!).

—Ante tal amenaza y viendo que llevaban propósitos de cumplir, callé. El auto seguía a una velocidad considerable. Transcurridos quince minutos, pasadas ya las costas de Garraf, uno de ellos ordenó al chofer que parase. Descendimos, y el joven de buena estatura me dijo:

—«¡Ahí te quedas; tomas la dirección que mejor te parezca, pero si vuelves a Barcelona, te meteremos cuatro tiros en la cabeza.»

—Y se fueron, dejándome en la carretera entre Saló y Tarragona, a una distancia de cien kilómetros de Barcelona.

—A todo esto, después de que yo les interrogué qué era lo que iban a hacer conmigo, me hicieron diversas preguntas encaminadas a que yo les facilitase dónde se hallaba situado un depósito de bombas, ametralladoras, cañones, fusiles, etc., que yo había de estar enterado de ello, y de lo que no se una palabra en absoluto.

—Empezaron para ésto prome-

tas alagadoras al principio, diciéndome que si me separaba de la organización tendría un trabajo más remunerador que el que actualmente tengo, que otros paisanos míos se hallaban muy bien colocados en Barcelona y que yo podía estarlo igual, si les decía los datos que necesitaban saber y que, según ellos, yo poseía.

—Como yo dijese que nada sabía de lo que me preguntaban, e insistiese en ello reiteradamente, adoptaron otro método que fué el de las amenazas, mostrándome sus pistolas, mejor dicho, metiéndomelas por los ojos a ver si con las coacciones podían obtener de mí los datos que querían. Ni de un modo ni de otro pudieron conseguir una palabra sobre los fantásticos planes que decían conocer a fondo.

—Me interrogaron también y con interés marcado por ciertos compañeros de diferentes Sindicatos, en busca de los cuales ando. Y al ver que nada pudieron obtener de mí, me dejaron en la carretera como he dicho y no me maltrataron porque soy catalán, según dijeron.

—He de advertir que al detenerme en la calle de Carders, muy cerca de mi domicilio, se me habló en castellano. Y ya en el coche, que es un coche particular y elegante, me hablaron en catalán todo el resto de la conversación. No me maltrataron de obra, como a los compañeros Escudero y Grant, recientemente, en el «casal» de «Estat Catalá»; solamente me dirigieron amenazas de muerte, frases de mal gusto, diciéndome que nos iban a liquidar a todos cuando se verificase el traspaso de servicios, que los amos de todo eran ellos, y que si hablaba cuatro palabras de lo sucedido me pegarían cuatro tiros en la cabeza.

—Al encontrarme solo en la carretera, tomé la misma dirección que ellos, que regresaban en el coche, llegando, al cabo de tres cuartos de hora, a Tarragona, donde me dirigí a Tortosa. Referí allí a los compañeros y a un hermano mío lo que me había pasado y entonces me dijeron lo siguiente:

—«Hace cosa de dos semanas, llegaron dos individuos a Tortosa, procedentes de Barcelona, llamados Mico y Rodó, quienes me conocen de antes de la República.»

A todos los Sindicatos Fabriles de Cataluña

Habiéndome enterado este Sindicato de que los escisionistas —enemigos declarados de la Confederación Nacional del Trabajo— tienen convocado un pleno de Sindicatos fabriles de Cataluña, para los días 2 y 3 de septiembre próximo, se cree en el deber de recomendar a todos los Sindicatos fabriles afectos a nuestra gloriosa C. N. T., se abstengan en absoluto de contestar a las circulares remitidas por estos escisionistas, y mucho menos de asistir a dicho pleno.

Este Sindicato, de común acuerdo con el Fabril de Manresa, últimamente constituido al margen de los escisionistas, y conjuntamente con el Comité de la Confederación Regional, están haciendo los trabajos para convocar un pleno de Sindicatos Fabriles, en el cual se tratarán importantes asuntos y se normalizará nuevamente el funcionamiento del Comité de Relaciones.

Insistimos nuevamente en que nadie se deje sorprender por las turbias maniobras de los «treintistas».

Os saludamos fraternalmente, por el Sindicato Fabril y Textil de Barcelona.

La Junta Central

ca. Ambos son «escamots». Se dirigieron a preguntar a Franquet, concejal, jefe de la exigua U. G. T. y perro faldero de Marcelino Domingo, sobre uno que apodan «El Tortosi», hijo de Tortosa, que vive en Barcelona. Ese «Tortosi» soy yo, pues me llaman así a mí.

—Puede que tenga alguna relación el viaje de ambos «escamots» a Tortosa, y el secuestro de que he sido víctima por parte de otros «escamots».

—Y si no he venido antes a denunciar este hecho a la Redacción, ha sido porque llegué de Tortosa ayer domingo, que si no antes lo hubiera hecho.

Hasta aquí, una víctima.

COMO SE FABRICAN ATRACADORES—EN GRANOLLERS TAMBIEN HAY «ESCAMOTS»

Ramón Andrés Gutiérrez, de 31 años, perteneciente al Ramo de la Construcción y afiliado a la C. N. T. en el Sindicato del mismo ramo.

Llega a nuestra Redacción a formular, dice, una protesta, porque lo que se ha cometido con él es una canalada sin nombre, ya que no otro calificativo merece el acto de que seis sujetos apaleen bárbaramente a un obrero indefenso y por añadidura atado, mientras otros dos le tienen encañonado con sus pistolas.

He aquí lo que dice:

—En la noche del miércoles, 16, de la pasada semana, salí de Barcelona, en unión de otro compañero llamado Antonio García López, con dirección a Figueras, en busca de trabajo que halláramos en los servicios de vendimia. Como he estado sin trabajo durante varios meses, no tenía dinero para el viaje, y al llegar a Granollers, el revisor nos hizo bajar del tren. Esperábamos fuera de la estación a que pasara otro tren en el que podríamos montar, cuando llegaron cinco sujetos que nos llevaron detenidos. Nos condujeron al Ayuntamiento, donde permanecimos unos instantes, y en seguida nos hicieron pasar a la cárcel de la localidad que está a unos pasos. En un calabozo pasamos la noche, no recibiendo visita alguna hasta la mañana del siguiente día, jueves, en que se presentaron unos veinte individuos, quienes nos entregaron unas cuerdas, hierros, piquetas, llaves, etc., diciéndonos que de aquello teníamos que declararnos dueños. Nos negamos ambos a dos, pues bien claro se veía que era aquella una maniobra para acusarnos luego de ladrones y atracadores. Al detenernos habíamos sido cacheados sin encontrárenos absolutamente nada. Como nos negásemos a lo que pedían, los veinte comenzaron a maltratarnos a puñaladas, golpes y patadas.

—En la noche de aquel día, jueves, sobre la una y media de la madrugada, fueron en busca mía, me ataron las manos y me sacaron. Uno de los que me maltrataron, me dijo: «Te vamos a poner en libertad para que te vayas y no vuelvas más por aquí.» Otro de aquellos paisanos me condujo un trecho hasta una bocanilla en que nos esperaba otro que me tomaba por su cuenta y el primero desaparecía; así se fueron turnando hasta llegar a la orilla del río, donde esperados brevemente aguardaban seis sujetos que me cogieron, me amarraron con más fuerza, atándome luego a una argolla que tenían incrustada en la pared del puente que hay en la carretera.

—Una vez allí, sacaron todos de la cintura sendos vergajazos que llevaban escondidos y me apalearon brutalmente hasta que se les antojó cesar. Por las confusiones que presento puede verse que no es mentira lo que di-

go. (Nos muestra la espalda plagada de cardenales, los brazos y las piernas.)

—Cuando se hubieron cansado de apalearme, me dejaron en libertad, ordenándome que echase a correr; lo hice como pude, por verme cuanto antes libre de aquella banda de asesinos elegantes, y ellos corrieron tras de mí unos cuarenta metros, pro-

pinándome vergajazos a gran velocidad. Así pude llegar a Barcelona, en la mañana del domingo, ayer, a pie.»

UN RECONOCIMIENTO MEDICO

A petición suya le acompañamos a casa de un médico que le (Pasa a la página segunda.)

¿Y los presos gubernativos, señor Ametlla?

Volvemos a insistir. Lo hemos dicho repetidas veces. No callaremos, no podemos callar hasta tanto no se pongan en libertad a los presos gubernativos que quedan en la cárcel de Barcelona.

Hay cinco de ellos que hace mucho tiempo que están en el Modelo. A otros se les retiene, después de haber sido puestos en libertad por los jueces. Otros terceros han sido encarcelados a la ventura, y después de pasar una semana o dos en Jefatura se les ha llevado a la cárcel, y allí están, esperando la venia del señor Gobernador. Esto es, en espera de que un día se despierte de buen humor y diga: «Vamos; hoy será buen chico. Pondré en libertad a esos que están en la cárcel por mi capricho.»

Señor Ametlla: ¿Es posible

que se complazca usted en tener hombres presos sin necesidad ni causa justificada? Esto es un refinamiento de crueldad impropio de un gobernante a la moderna, que ha de cuidar a la popularidad si quiere mantener su título de democrata. No queremos creer que no se entere usted de nuestras protestas y reclamaciones. SOLIDARIDAD OBRERA le lee hasta los gatos y sabemos bien que preocupado lo que decimos en las mansiones gubernamentales de Cataluña.

Señor Ametlla: ¿Habríamos de continuar insistiendo muchos días? Los presos esperan la libertad que arbitrariamente se les niega; la esperan sus familiares; la esperamos nosotros, en el límite ya de una paciencia, que lo tiene.

El Sindicato Fabril de Manresa, a todos los trabajadores, y en particular al Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de Cataluña

El Sindicato Fabril y Textil de Manresa ha entrado en conocimiento de que cierto Sindicato Fabril y Textil de esta localidad, ha mandado circular a los Sindicatos fabriles y textiles de Cataluña convocando un pleno regional de dichos Sindicatos para los días 2 y 3 de septiembre. Y como estas convocatorias han sido hechas a nombre de la Confederación Nacional del Trabajo, la Junta de este Sindicato se vio obligada a salir al paso de esta maniobra y prevenir a los Sindicatos de Cataluña para que no se dejen engañar en su buena fe y desprecien todas las indicaciones que, respecto a esto se les hagan mientras no sean estas hechas por el Comité de Relaciones o el Comité Regional de la C. N. T.

Esta Junta ha aguantado todas las impertinencias de cierta gente con serenidad, mas ahora tenemos que hablar claro y terminantemente, rompiendo nuestro mutismo que podría parecer coherencia.

Esos «responsables» que pretenden celebrar este comicio regional, no pertenecen al Sindicato Fabril y Textil de Manresa, adherido a la C. N. T.; los cargos de Junta que representan, en contra de la voluntad de los trabajadores, los usurpan al Sindicato, como asimismo los muebles y estatutos. En una asamblea celebrada el día 1 de julio de 1933, en el Teatro Gran Kursaal, con asistencia de la mayoría de los trabajadores del Fabril y Textil de Manresa, se les despojó de sus cargos de Junta por su «buena acción» y al ir a posesionarse de los cargos la Junta nombrada, se negaron rotundamente a dejarlos. Viendo su negativa, la Junta nombrada por voluntad de las asambleas, convocó otra asamblea en el mismo teatro, el día 8 del mismo mes, en la cual dió cuenta de la

entrevista habida con la Junta demeritorizada. Fue tan grande la indignación de los trabajadores, ante la actitud de los «responsables» que se acordó ir en masa a buscar lo que al Sindicato pertenecía. Al llegar allí la inmensa masa de trabajadores, fué recibida en la puerta del local con PISTOLAS POR LOS ANGELITOS DE PESTANA, viendo nosotros que se produciría una masacre, aconsejamos a los trabajadores que se retiraran para que no hubiese víctimas y que se quedasen con todo antes de caer un sólo trabajador.

Lo que dejamos transcrito no es producto de una mente desequilibrada. La realidad sobrepasa a lo mucho que hemos relatado. El que quiera confirmar lo que expresamos, que se dirija a este Sindicato, situado en la calle Era de la Esquerreta, Pasaje, 8, 1.º. Existen las actas de dichas asambleas que confirman plenamente nuestras palabras, y además asistieron delegaciones directas del Comité Regional de Cataluña.

Creyendo que os haréis cargo de las razones expuestas por nosotros, esperamos de todos los trabajadores del Fabril y Textil de Cataluña, sólo harán caso de aquellas convocatorias que el Comité Regional de Relaciones de Cataluña avale con su propio cuño, que llevará consigo la responsabilidad moral de todas las Juntas de los Sindicatos fabriles y textiles de Cataluña. Y no de una partida de inepetos y vividores de las cuotas de los confederados.

Saluda arduamente a todos los trabajadores de los Sindicatos fabriles y textiles de Cataluña.

La Junta del Sindicato Fabril y Textil de Manresa.

Manresa, 20 de agosto de 1933.

Los «escamots» reeditan sus hazañas

Lo que corresponde hacer

Nuevamente Barcelona vuelve a ser escenario de las hazañas de los «escamots». Más secuestros y apaleamientos se han producido contra los obreros de la Confederación. Esta vez son las víctimas Ramón Andrés Gutiérrez y Juan Contel.

El primer intento de adaptar al clima moral de España el salvajismo fascista, adoptando las tácticas monstruosas de los cuerpos de asalto hitlerianos y de las brigadas mussolinianas, mereció la repulsa clamorosa de todos los trabajadores confederados y de la parte libre y digna de la opinión nacional. No se ha desvanecido aún la indignación producida por aquellos hechos y nos brindan los «escamots» una reedición de los mismos. Se trata pues, como lo habíamos advertido a tiempo, no de una «travesura» de circunstancias, sino de un método nuevo de la reacción esquerrana, resuelta a desahogar todo, con tal de llegar a la realización de sus propósitos de hegemonía burocrática en Cataluña y de aniquilamiento de la C. N. T., a quien sabe la única fuerza de oposición real, irreduciblemente antilegalista y anticapitalista.

La situación es grave, y quisiéramos comunicar a todos los compañeros, al pueblo todo, la sensación exacta de lo que nos amenaza. Se actúa con agresividad cobarde, en banda, amparados los actores de estos hechos criminales en la impunidad que les garantizan sus parciales encaramados en el Poder. Es algo repugnante lo que ocurre, que debe suscitar en todos los espíritus libres el repudio fulminante y la disposición de ánimo necesaria para repeler con energía la acción de estas bandas, que amenazan hollar todas las conquistas de la civilización y todos los derechos del hombre.

Observemos el panorama de los países de dictadura. Mirémoslos en el espejo y preguntémosnos si estamos dispuestos a tolerar un régimen igual. Si estamos dispuestos basta con entregarnos con resignación musulmana al juego de los acontecimientos. Pero si no queremos caer en la sima profunda de la esclavitud y de la degradación, si no queremos ser una masa inerte de carne suplicada, necesario es que desde ahora, sin dilación, afrontemos la lucha en el terreno en que nos es plantada, haciendo gravitar sobre las hordas de la «Esquerza», todo el peso de nuestra fuerza.

Recursos tiene la organización confederal para hacer respetar la vida de sus hombres. Lo que no debe ocurrir es que la acción contra el salvajismo en auge, que amenaza quedar dueña de la calle, quede librada a la indignación, pero plácida protesta de SOLIDARIDAD OBRERA. No es posible tolerar esto ni un sólo instante más. Las decisiones deben ser tomadas urgentemente, a tono con las necesidades defensivas que nos plantean la acción de estas bandas. Reflexionemos sobre el ejemplo de otros países, midiendo con serenidad las tristes consecuencias del envaletonamiento de las brigadas de choque fascista a que condujo el repliegue del proletariado. Esto nos enseña que hay que renunciar a la pasividad y a la inacción. Lo que en ellos ha ocurrido es lo que no debe suceder en España. Si tiene la experiencia algún valor aborrecido, necesario es que lo aprovechemos a tiempo.

Hemos señalado también, cuando se produjeron los primeros secuestros organizados por las bandas de «escamots», la similitud entre esta acción y la táctica corriente en otros países para la destrucción del movimiento revolucionario. El Gobierno directamente dedica la función de luchar a sangre y fuego, con todos los recursos que dicta la indecencia y la falta absoluta de sentido ético, en bandas de parciales organizadas con tal fin. Así el Gobierno se pone a cubierto de los ataques de los enemigos sociales y políticos, diciendo que ninguna responsabilidad le cabe por las acciones de bandas que se desvanecen al margen de su control. Esta táctica podría ser muy bien la que emplea la «Esquerza». Encomendar a parciales la labor de aniquilar por el terror a la central proletaria que se ha levantado contra su poder y que ha resistido victoriosamente todos los intentos de mediación.

El movimiento confederal debe encontrarse dispuesto a destrozarse a la reacción y a sobreponerse al terror que las hordas de «escamots» intentan llevar a un plano de realidad. Ya tenemos un anticipo de lo que será el futuro orden público bajo la «Esquerza», cuando se haya verificado completamente el traspaso de poderes. Las bandas de «escamots» cobrarán independencia plena para actuar a su antojo y las calles de Barcelona serán el escenario donde se desarrollará la casa del militante de la C. N. T., reviviendo las escenas de horror de la época de Anido y Arlegui.

Confiamos en que los hechos que están ocurriendo tendrán la suficiente elocuencia para provocar en las filas de la Confederación y del pueblo una reacción saludable. Hay que cortar las alas a esta reacción de estilo hitleriano que se pone en práctica. Hay que abrir en pleno vuelo, y para ello la Confederación se hasta y se abra, a condición de que se manifieste vigorosamente la voluntad de hacer entre sus defensores y propagandistas.

El Sindicato de la Construcción de Barcelona, a todos los Sindicatos de España

Comrades: Se ha finalizado la huelga que tras de cuatro meses de travesía lucha hemos sostenido con la aversa y estúpida patronal, reformada esta por la política "esquerrana" y el socialismo cooperativo que las da el Estado.

Cuatro meses de penosa huelga contra todas las fuerzas coaligadas, cuya misión no era otra que hacernos doblar la cerviz, en la creencia de que, humillados y atribulados, cejaríamos en nuestras demandas, entrando a la desbandada a merced de la clase dominante.

Nada de eso han conseguido. Hemos vuelto al trabajo más unidos que cuando lo abandonamos; hemos entrado en las obras y en los talleres sin altanería ni jactancia; si con la cabeza y el cerebro serenos y responsables, guardando para cuando preciso fueran las nuevas fases que hemos aprendido en las cruentas jornadas del movimiento huelguístico.

Hemos vuelto al trabajo, como decimos, haciendo un alto en la lucha e interin conquistamos la anhelada emancipación integral. Hemos transigido en lo que solicitamos, es decir, en las bases presentadas para ir a la huelga, pero hemos vuelto haciendo caso omiso de los Jurados Mixtos, magistrados de parásitos donde se cobijan los falsos redentores, mejor dicho, los traidores de la clase explotada y villendizada que, para mayor sarcasmo, tuvieron

callos en las manos, habiéndolos trocado con el enchufe y el auto. Que descansan en paz esos chupeteros, que nosotros seguiremos el camino de la liberación, el triunfo de la revolución social.

De todos los Sindicatos, de centenares de compañeros, hemos recibido entusiastas palabras de ánimo para no transigir en el combate emprendido; también hemos recibido generosos y altruistas obolitos, más generosos y abnegados por tratarse de hermanos nuestros víctimas, como todos, de la inicua explotación que atravesamos.

Quedamos también reconocidos a aquellos modestos hogares que, disfrutando de jornales irrisorios, aumentaban los gastos con la alimentación de los hijos de los huelguistas. A todos un fraternal saludo de reconocimiento, pensando en un mañana liberador que finalice todas las injusticias e inequidades. E, interin llega el anhelado día, reforzemos el Comité de Relaciones de la Construcción, embrionario organismo que asentará los rieles donde caminará el carro triunfal de la emancipación universal. Laboremos por ese feliz día, poniendo cada uno de nosotros su granito de arena, hasta conquistar la revolución social, de la cual es un paladín la Junta del Sindicato de la Construcción de Barcelona y sus contornos.

LOS SERVIDORES DE LA REPUBLICA

Arturo Menéndez, en Barcelona

Ya que no fué nombrado hijo adoptivo de Casas Viejas, el Gobierno y la Generalidad le otorgan la delegación del Puerto Franco

Ya está aquí otra vez Arturo Menéndez. Barcelona, para los funcionarios de todas clases, es un ímán que atrae con fuerza irresistible. En la opulenta urbe se vive en grande, y es el sueldo dorado de todos los que pueden ejercer un cargo público, porque es manantial inagotable de sinecúras y prebendas.

Cuando Arturo Menéndez jefe superior de Policía de la capital catalana, fué elevado a la categoría de director general de Seguridad, dolióse con amargura del honor que se le hacía. Sus lamentos estaban en contradicción con la importancia que tiene la categoría suprema de la Policía española.

Arturo Menéndez, el ex aviador, ex capitán de Artillería, se portó aquí con el proletariado como un continuador de la obra policial del viejo régimen, y la atmósfera se hacía cada vez más irrespirable, y hubo de levantar el vuelo y aterrizar en Madrid. No escaso de fortuna, se tropezó en la capital del Estado con los sucesos de agosto de 1932.

No fué un sorprendido, pues por confidencias supo a tiempo lo que estaban fraguando tontamente los servidores del rey feo. Resultó ser Menéndez el héroe de la jornada, héroe por fuerza. Se le consideró como el salvador de la República por los que tuvieron empeño en hinchar el perro de aquella rebelión tan fácilmente sofocada.

Transcurrieron los días, y el régimen republicano, que tantas consideraciones ha sabido guardar a los militares alfonosinos, desde Sanjurjo y Cavallari al último sargento, tropezó con los parias de Casas Viejas.

Hubo fusilamientos, y por ellos estuvo preso Arturo Menéndez, declarándosele irresponsable judicial.

La República no olvida a sus servidores, y no pudiendo reponer en su alto sitial al ex director de Seguridad, buscó el modo de abrillantarlo su historial policiaco.

Con el trasiego de servicios se pensó que en Cataluña Arturo Menéndez vería colimado su romanticismo con la dirección suprema de la política de la región del oriente español.

Hubo cábalas y consultas, dudas y temores. Por parte de los primates de la "Esquerra" existía el propósito de aprovechar las actividades de Arturo Menéndez; pero el proletariado barcelonés no hubiera visto con indiferencia el encumbramiento del policía represor. El carácter propositivo del nombramiento de Menéndez hizo reflexionar a los gobernantes de Cataluña y se buscó una fórmula para premiar con una prebenda al "héroe" republicano en Madrid, instrumento de la burguesía en Barcelona.

Se halló la fórmula en perjuicio del actual gobernador don Claudio Ametlla, dimisionario, dispuesto a recibir el acostumbrado premio que por tradición se otorga a los poncos barceloneses que han desgastado su personalidad política en el caserón de la Avenida Maritima.

NUEVAS «HAZAÑAS» DE LOS «ESCAMOTS» MAS OBREROS SECUESTRADOS Y APALEADOS

(Viene de la primera página.)

reconoció, pues quería formular una denuncia al Juzgado de guardia. Le acompañamos y el doctor, después de un minucioso reconocimiento, emitió el siguiente dictamen que transcribimos para dar mayor validez a la presente información:

«Doctor Javier Serrano Coello, Barcelona. — El infrascripto, médico con patente 2.295, certificado:»

Que en el día de la fecha he reconocido a Ramón Andrés Gutiérrez, el cual presenta contusiones numerosas y muy marcaditas en todo el cuerpo, producidas, según declaración del lesionado, por una paliza, lo que se confirma definitivamente por la forma de estas contusiones.

Y para que conste a petición del interesado explico el presente certificado en Barcelona, a 21 de agosto, 1933.

Doctor Javier Serrano.»

A este certificado médico no es necesario hacer ninguna clase de comentarios; se hacen ellos solos por sí, surgen rápidamente en la mente del lector a medida que va pasando sus ojos por la copia que transcribimos.

DENUNCIA AL JUZGADO DE GUARDIA

La víctima de este bárbaro apaleamiento nos mostró una instancia que iba a presentar al juez de guardia, en la que explica detalladamente lo que queda relatado. De ella poseemos una copia, por si necesario fuere reproducirla para conocimiento de nuestros lectores.

LO QUE NOS DICE EL JUEZ ESPECIAL

Telefónicamente fuimos citados en la tarde de ayer, por el juez especial de Madrid, señor Aizpuz, que entiende en los secuestros y apaleamientos relacionados por nosotros y verificados por los "escamots", con el que sostuvimos una breve conversación.

Este es uno de los jueces especiales nombrados para toda España, con objeto de entender solamente en asuntos de carácter fascista. De modo que se consideran las "hazañas" de los "escamots" como delitos cometidos por organización fascista; cosa muy en su punto.

Nos dijo este señor que llegaba de Madrid con el mayor deseo y buena voluntad para hacer justicia en estos escandalosos secuestros y apaleamientos brutales. Pidieron datos y referencias, remitiéndole a nuestras informaciones — reportajes publicados en SOLIDARIDAD OBRERA. Le relatamos ligeramente el que hoy publicamos, rogándonos él por su parte le enviásemos un ejemplar de nuestro diario en que se aportasen datos sobre el tema, y que dijésemos a todos los que tuviesen alguna queja sobre cosa análoga, que le enviásemos a él directamente cuando

Las arbitrariedades a la orden del día. — El juez liberta a los detenidos y los retiene en la cárcel el gobernador. — Domicilio asaltado y camarada detenido

Ha cesado la huelga de Construcción. Se ha normalizado la situación en la industria... pero no cesan las arbitrariedades por parte de las autoridades.

Se nos prometió que saldrían todos los presos gubernativos. Salieron todos menos uno, Lafuente, y después el señor Gobernador retiene a camaradas que estaban procesados por coacciones cuando éstos han sido puestos en libertad por el juez. El viernes quedaron en esta situación retenidos en la cárcel los compañeros Mayo y Ordaz. ¿Así se procede, señor Gobernador? No debe olvidar Ametlla, ni nadie, que el Ramo de Construcción ha demostrado sobradamente que no está dispuesto a ser juguete de nadie. Levantamos la huelga con la condición de que cesarían las represalias por ambas partes, y las autoridades empezaban a vulnerarla. ¿Tiene, tal vez, ganas de volver a los aun cercanos días de agitación y conflictos? Recapaciten todos... y obren en consecuencia, sin olvidar para nada que nosotros siempre estamos dispuestos a luchar en el terreno a que se nos lleva. No tenemos interés en provocar conflictos, pero nos defenderemos.

El viernes por la noche se presentaron en el domicilio del camarada Antonio Zapata, de la harrada de Gracia, y después de un minucioso registro buscando

los datos pudiesen facilitarle la labor de hacer justicia.

Hicimos constar que el Juzgado especial de aquí, para entender sobre estos casos, no es otra cosa que un mandatorio suyo; que él quiere actuar desde Madrid, para no sufrir la influencia de ninguna clase de elementos, y que todos los que sepan algo sobre las "hazañas" de los "escamots", se lo escriban con estas señas: «Señor Juez especial, número 4. Tribunal Supremo, Madrid.»

Prueba de que procedemos en este asunto con la mayor objetividad posible, es la de que complacimos a este señor, pues sabemos casi con certeza que todo quedará en agua de borrajas, que no se encontrarán culpables, que los "escamots" aparecerán como bellísimas personas, y que si se hace algo contra alguno, ese "alguien", puede que seamos nosotros, cuya labor está en informar a la opinión pública y a los trabajadores todos de los manejos y manobras criminales de las hordas fascistas subvencionadas por la Generalidad de Cataluña.

Si el señor Aizpuz, está animado — como nos dijo repetidas veces — de la mayor buena voluntad para hacer justicia, lo veremos demostrado en breve, y si no es así, también.

MALOS TIEMPOS SE ACERCAN

Sobre Cataluña, se está cerniendo una nube negrísima. Es una tempestad que se aproxima. Y que estallará. Estallará por esa razón humana y lógica de que el animal más débil se defiende cuando le acosan, el hombre también ha de responder por instinto de conservación a todas las provocaciones que atañen a la integridad de su dignidad y a la de su persona.

Los "escamots", con el beneplácito de las alturas, vienen realizando toda una serie de "hazañas" en la mayor impunidad del mundo. Un día sacan de su domicilio a dos trabajadores de la C. N. T., a uno de los cuales apalean bárbaramente. Otro, profieren en un mitin de las llamadas "Juventudes d'Esquerra", matoneos alardes de flamenquismo diciendo ante el delegado de la autoridad "que tienen pistolas de veinticuatro tiros" para extorquir a todo el que se les ponga por delante. Y ahora, las nuevas "hazañas" que hemos reseñado.

Todo esto da la sensación de una minúscula personalidad como autoridad de la provincia a la del señor Ametlla. Del jefe superior de Policía, señor Pérez Salas, ni hablar. Lo hemos dicho todo en nuestras informaciones tituladas "La Policía contra los "escamots". Es decir, todo no; un día de estos publicaremos otro reportaje sobre el encarnizamiento surgido entre el elemento policiaco catalán y los "valientes" "escamots", futuros policías de la Generalidad de Cataluña, que ha de dar mucho juego. Por hoy, nada más.

Esperamos algo interesante de los buenos propósitos del juez especial contra los hechos de carácter fascista, señor Aizpuz. Pero no olvidamos que este señor se halla a las órdenes del fiscal de la República, y que el desempeño de esta cargo se llama Oriol Anguera de Sojo. ¿Para qué hacer comentarios?

Un Reportér

AUTOBUSES

Una aclaración ante un mitin celebrado

Por rumores llegados a nosotros nos enteramos que en los días 7 u 8 del corriente, celebróse en La Torrassa un mitin en pro de las nuevas líneas de autobuses. Pero como sea que al asistir un buen número de camaradas viésemos sorprendidos a la entrada al ver cómo se repartían unos manifiestos que tiempo atrás tiró a la calle esta Junta de Sección, y los oradores, según tenemos entendido eran de más o menos marcada tendencia política, esta Junta debe aclarar lo siguiente:

Nosotros celebramos grandemente la obra iniciada por esta Junta de Sección, para que las nuevas líneas de autobuses llenaran un vacío en las necesidades del pueblo, celebramos, por lo tanto, que tengan eso en todas las burradas, y sean o no políticos los que propagan por doquier lo que tanto beneficio ha de reportar al trabajador mañana. Nosotros no haremos obediencia a todo aquel que proceda de buena fe siga el camino por nosotros emprendido. Lo que si decimos, es que esta Junta de Sección, con la seriedad que la caracteriza, no está en concomitancia con nadie y menos con político alguno, en lo que respecta al caso que nos ocupa hoy, como en ningún otro caso. Obramos independientemente, desinteresadamente, como sólo lo hace el único organismo revolucionario y defensor de la clase obrera: la C. N. T.

Vivimos por y para el Sindicato de Transporte, que es como decir para la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo.

La Junta de Sección

De cómo se inventó un proceso contra el compañero Carlos Bayona

Voy a reseñar desde las columnas de este periódico la forma como los jueces inventaron un proceso contra el compañero Carlos Bayona, para que vean las autoridades que los militantes de la C. N. T. no estamos dispuestos a tolerar semejante monstruosidad.

Encontrábase el compañero Bayona sin trabajo desde hacía algún tiempo. Dicho compañero vivía en Manresa, y el día 17 de febrero, desesperado por no encontrar ocupación en esta localidad, se dirigió a unas casas de campo algo distantes de Manresa con el propósito de pedir trabajo para las labores del campo. Como sus propósitos no dieron resultado alguno, se encaminó hacia Navarries, a donde llegó a la mañana siguiente. Ya en dicho pueblo, se fué a pedir trabajo a una cantera allí existente. Al poco rato de estar hablando con el encargado de la cantera oyeron que de no muy lejos de donde se encontraban partía un nutrido tiroteó; el compañero Bayona tomó un camino que le indicó el encargado de la cantera, para que no fuese víctima del suceso que allí se desarrollaba; mas, cuál sería su sorpresa al ver que un grupo de hombres armados con sendos garrotes, escopetas, etc., se dirigía hacia él, gritándole el alto, a la vez que con sus escopetas le intimidaban a que se parase. Temiendo ser acerbado a balazos, el compañero Bayona permaneció en pie esperando saber lo que querían de él aquellos individuos armados. Dichos individuos se le acercaron, y diciéndole que eran del Somatén sacaron varias cuerdas, con las que le ataron de

manos y brazos, llevándosele a un lugar designado, en donde le maltrataron bárbaramente. Después de haberlo maltratado llevaron los Mozos de Escuadra, llevando a cuatro detenidos, y preguntándole a él si conocía a alguno de ellos. Al contestarles negativamente volvieron a maltratarle, de tal forma, que hasta le encañaron las escopetas y rifle que llevaban, con el propósito de fusilarlo; ante esto se impuso un mozo de Escuadra, quizás más humanitario que los demás, consiguiendo impedir que lo fusilaran.

Trasladado a Manresa, le tomaron declaración y después le llevaron inmediatamente a la Jefatura de Policía de Barcelona, quedando procesado como supuesto atracador, llevándolo a la mañana siguiente a la cárcel, donde estuvo siete días incomunicado.

Así pasaron seis meses y todavía continúa preso el compañero Bayona. Cabe preguntarse: ¿Por qué continúa preso? Si las autoridades buscaban a unos supuestos atracadores en el preciso momento en que el compañero Bayona andaba buscando trabajo, ¿por qué lo detuvieron como a tal? ¿Es que los obreros no tienen derecho a ir en busca de trabajo? ¿Por qué le dijo el somatenista encargado de la cantera que tomara el camino y se marchara, sabiendo lo que allí ocurría? Que se repare el daño causado y que se ponga inmediatamente en libertad a Carlos Bayona, tan injustamente encarcelado.

J. R.

DEL BOICOT A LAS MÁQUINAS DE COSER «SINGER»

Una pequeña intervú con una instructora de la casa

Dehído al boicot que tiene declarada la Casa "Singer" de máquinas de coser, de Barcelona, por nuestra organización confederal y habiendo dicho en trabajos publicados con anterioridad a éste, que teníamos pruebas irrefutables para poner al descubierto el despótico y deshonesto proceder con que tratan a sus empleados sin distinción de sexo, hemos creído oportuno dar a la publicidad esta pequeña intervú, sostenida con una instructora, cuando dejaba su trabajo y se dirigía a su humilde, pero honrado hogar. Y para que nuestros queridos lectores puedan apreciar desde cerca, si lo que venimos diciendo es positivo o no, vamos a exponer sin quitar ni poner ni una sola palabra, todo lo que esta amable joven nos ha dicho.

—¿Es usted instructora de la Casa "Singer", joven? —Sí, señor — me contesta — ¿Qué deseaba? —Mis deseos son bastante limitados. Sólo deseaba saber si es usted en realidad instructora de la tienda de la calle equis, y quería contestarme a unas preguntas que le voy a hacer con respecto a la conducta del jefe de la misma.

—Pero quien es usted para interesarse de la conducta de ese señor? —Yo soy un huelguista de la Casa "Singer". —¿Entonces es usted el que escribe esos artículos en SOLIDARIDAD OBRERA diciendo verdades como templos, de esta Compañía, sin ápice de dignidad? —El mismo.

—¿Y qué quiere saber de ese hombre sin entrañas, que yo le pueda decir? —Para mí, lo más interesante, es saber si el trato que les dan a estos señores, es el mismo que les daban antes de que nosotros planteásemos el conflicto, o si lo que les han bajado de sueldo, se lo han aumentado en amabilidad y respeto.

—Pues es todo lo contrario. Ahora nos respetan menos que antes. La Casa "Singer", es como un cuartel y sólo lo sabemos los que trabajamos en ella, porque estamos sometidos a una disciplina peor que la militar. Nosotras las mujeres durante las horas que estamos en la tienda, parecemos monjas. Tenemos prohibido formar conversaciones con nuestras compañeras de trabajo. Si alguna vez tenemos que preguntar alguna cosa al jefe, hemos de medir las palabras con un barómetro; para entrar a su despacho, hay que pedir permiso y hacerlo muy respetuosamente, de lo contrario, nos exponemos a recibir una singular repulsa, acompañada de la consabida amenaza de siempre: el despido.

Por lo que afecta a los cobrados, no sé cómo pueden soportar diariamente tantas exigencias de estos canales incondicionales de la Compañía. La semana que no venden una máquina, les llegan a decir hasta gándules e inservibles; y ya sabe usted lo difícil que es hoy vender una máquina

"Singer". Pero los jefes sólo saben decir que los propagandistas se pasan los días sentados tomando café como si con quince o diez y seis pesetas que cobran a la semana, entre sueldo y comisiones, tuvieran para tomarse un café cada cinco minutos. Además, que si usted ha sido empleado, como acaba de decirme, sabrá de sobra quienes son estos señores sin dignidad ni decoro.

Aquí, en Barcelona, los que más se distinguen por su proceder brusco y detestable, son el jefe de la tienda de la calle Fernando y el de la Plaza Urquiza. Estos señores, sin alma ni sentimientos humanos, fijos de nobleza y de sentido común, tratan a los cobrados poco menos que a patadas; llegándose a amenazar inclusive, según han dicho ellos mismos. Del modo incorrecto con que tratan a las mujeres estos señores, me atengo de hacerle ninguna clase de manifestaciones, ya que usted creo será lo bastante inteligente para hacer los comentarios por sí solo, atendiendo a los tratos que dan a los hombres.

—¿Y qué comentarios hacen de los artículos que publica SOLIDARIDAD OBRERA, el jefe de la tienda en donde usted está? —Lo que este pobre diablo dice tiene poca importancia. Lo único que manifiesta es que todos los que escriben en esos diarios son gándules de oficio, que no han trabajado nunca y que sólo viven engañando a los trabajadores.

—¿Es cierto que las máquinas que retirán, aún teniendo más de la mitad de su valor pagado, las vuelven a vender como nuevas? —Para esto son la mar de listos.

—¿Está usted segura de lo que dice? —Esta gente no tiene más moralidad que el dinero.

—¿Tendrá usted el inconveniente de informarme en lo sucesivo de algunas cosas que nos pueda favorecer lo mismo a unos que a otros? Me refiero a usted que está trabajando, y a nosotros que estamos en huelga.

—Ningún inconveniente. Al contrario, yo le daré siempre que usted lo crea necesario, toda clase de detalles que me pida, y estén a mi alcance.

—¿Muy bien! Y hasta otra nueva entrevista, que creo no será para muchos días.

He aquí todo lo expuesto por esta amable y simpática joven. Y ahora unas palabras para los jefes y jefecillos de esta Empresa yanqui: ¿Se convencerán ustedes de que estamos enterados de todo lo que pasa en el interior de sus establecimientos, aunque hace tiempo que faltamos a ellos? Pues hoy, como ayer, y como mañana, continuaremos poniendo a la luz del día todo lo que más daño les pueda hacer. Sigán por su camino, que nosotros no dejaremos al nuestro.

Un huelguista

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

LA CIENCIA, INFECTA

Los peligros de la guerra se centuplican con la invención del torpedo estratosférico, cuyo manejo no requiere masas, sino grupos de técnicos aptos para asesinar

Viena, 21. — En "Die Neue Weltbühne", publica Friedrich Krueger, un artículo que ha producido sensación sobre la guerra en la estratosfera. He aquí las principales manifestaciones de Krueger.

La ascensión del profesor Piccard a la estratosfera ha producido un cambio radical en las perspectivas de la guerra futura, originando la creación del torpedo aéreo. Las capas de aire enrarecido participan con ligero retraso en el movimiento giratorio de la tierra facilitando la propiedad que tienen los proyectiles de deslizarse en el aire. El torpedo aéreo, describe una hipérbola y en el momento culminante de la trayectoria un aparato de relojería acelera la marcha del torpedo que tiene un radio de acción controlable de dieciséis a sesenta kilómetros cuadrados si se construye un canon capaz de impulsión extraordinaria. La única defensa contra los torpedos aéreos, una defensa muy problemática, sería alterar la marcha de los motores de los aviones estratosféricos por inducción de ondas eléctricas. Aun en el caso de descenso forzoso del avión estratosférico descerían también los ejambres de cultivos de microbios, y las bombas de poder destructivo incalculables.

Por otra parte, el avión estratosférico en el momento en que cesara de funcionar el motor tendría el recurso de desembarazarse de proyectiles y microbios, aligerando el avión de tres o cuatro mil kilos y operando sobre zonas de setenta kilómetros cuadrados, sembrando la muerte en una proporción inconcebible.

Se considera que, en vista de la potencia destructiva de tales elementos de guerra, podría ser esta de corta duración. Es un error evidente, porque la furia de la lucha excitaría los instintos del beligerante rival hasta conseguir el último elemento destructivo. Además, en la guerra futura, no interpondrán las masas del país, militarizadas y sometidas a disciplina como hasta ahora. Ni siquiera serán confiados los elementos ofensivos o defensivos a esperar legiones de soldados, sino a pequeños grupos de aviadores, ingenieros químicos, técnicos en venenos asfixiantes, electricistas.

Concluye Krueger su luminoso trabajo con estas palabras: "No hay más que un remedio único, destruir el militarismo y las potencias económicas que lo incuban. Nos sobrecoge el temor. ¿Por qué? Caro pagaremos el litiboo. Los asesinatos alcanzarán proporciones tan fabulosas que sólo existen hoy en la imaginación de los ingenieros de la muerte. — Kreisler.

El capitán Sediles califica a Azaña de humorista de café

Madrid, 21. — El diputado señor Sediles, ha publicado un artículo comentando la frase del señor Azaña, "nunca ha habido en el país tanta tranquilidad como ahora". Dice que si la tranquilidad se advierte desde la corona de gobierno, es que la cuerda sensible del país se ha roto, lo cual entraña gravedad. También pudiera ser — agrega — que quien hubiera perdido la sensibilidad fuera el propio jefe del Gobierno.

A continuación califica al señor Azaña, de humorista de café, hombre peligroso en lo serio y divertido e inofensivo en lo intrascendente.

Se vuelve a los siglos pasados, organizando la esclavitud colonial

Berlín, 21. — El presidente del Brandeburgo ha dirigido una alocución a los grandes propietarios, diciendo, entre otras cosas:

"Invite a todos los grandes propietarios del Brandeburgo y de la provincia de Posen-Westpreussen, a poner voluntariamente a mi disposición, ya gratuitamente, ya a precios poco elevados, tierras aptas para la colonización agraria."

LAS NOVEDADES DEL FASCISMO ALEMÁN

Ahora inventa las carreras a pie

Berlín, 21. — En Lustgarten ha tenido lugar una gran manifestación en la que han participado unos 100.000 niños. Esta manifestación ha tenido lugar "para desarrollar en los niños el gusto por los viajes a pie."

"Ha pasado el tiempo del intelectualismo exagerado — ha declarado un consejero municipal de Meinausen—. Es necesario que la juventud vaya a tomar contacto con los campesinos alemanes y que aprenda a valorizar su trabajo. También es necesario que vaya al extranjero a ponerse en contacto con sus hermanos que están fuera de la patria."

Los acaparadores de trigo del Canadá se reúnen para imponer la carestía del cereal

Londres, 21. — En la "Canada House", de esta capital, se ha inaugurado hoy, la Conferencia de países importadores y exportadores del trigo, en la que están representados veintinueve Gobiernos.

El jefe del Gobierno canadiense, Mr. Bennett, ha sido elegido

SIN FRONTERAS

En Berlín las empresas de construcción acuerdan reducir la semana a cuatro días.

Se desmiente que el ex canciller alemán Brüning se meta a fraile. No hace falta monjes a fraile para serio.

El jefe del Gobierno prusiano estuvo en su manicomio y se loco peligroso. Loco peligroso por partido doble, porque es más.

El impuesto sobre la cerveza ha producido en los meses más de diez millones de dólares al Gobierno de los Estados Unidos. La cerveza resulta así la mayor fuente de ingresos después del tabaco. El vicie, salvador del Estado.

Hay en Francia, desde el día cinco, una huelga del transporte fluvial. Los huelguistas se quejan del horario excesivo y reclaman el cierre de esclusas por la noche. Afecta el movimiento a quinientos kilómetros de vía fluvial.

En Londres entran al servicio policíaco tres mujeres detectives. Lo repetimos: la mujer aprende todos los vicios del hombre: el tabaco, el voto, la fígura policíaca.

Se podrá ir a la iglesia con pijamas de playa, según declaran los clérigos de la catedral anglicana de Cantorbery, que dicen por boca del diablo: "No opino que las pijamas de playa sean indecentes."

Al ex kaiser lo hablan de Hitler y se encoga de hombros. ¡Naturalmente! Es su sucesor y quien lo hará bueno.

En un vuelo de exploración el aviador danés Lauze Koch, ha descuberto varias islas montañosas situadas entre Spitzberg y Groenlandia. También ha podido comprobar que el interior de Groenlandia, contra la creencia general, no se halla totalmente cubierto por el hielo.

Se ha llegado a la conclusión de un convenio para el Código de la industria del acero en América del Norte, que estipula la semana de cuarenta horas de trabajo.

En el Irak se asesina a los cristianos. Aquí se asesina a cristianos y no a cristianos.

Un vendedor de refrescos de Tokio, llamado Onori, se titula campeón mundial de matadores de moscas, por haber matado quince mil en un día. Un ropavejero de Varsovia afirma haber matado tres centenares de roedores en veinticuatro horas. Este último debería venir a Barcelona, donde toda una brigada raticida no hace tantos estragos como el ropavejero de Varsovia.

En Berck-sur-Mer se reparten hojas de propaganda hebrea y luego se reparten unos cuantos estercos.

Según las informaciones oficiales, Dollfus y Mussolini han quedado satisfechos después de su entrevista. Acompañamos en el sentimiento a austriacos e italianos.

Hoy se inaugura en París la Conferencia Internacional Socialista. Una Conferencia más de salón de conferencias.

En Pictou (Nueva Escocia) se ha celebrado el centenario de la primera travesía del Atlántico por un buque a vapor. El buque que realizó este viaje histó-

ricamente, sólo quedan crímenes y descarrillamientos, es una de las primeras calamidades de España; pero seamos francos: si descontamos la cábalas, ¿qué es lo que resta de la política? Nada.

El silencio es imposible en los medios políticos, porque política es charlatanería. Ocho días de silencio de la Prensa enemiga de la Dictadura hubieran bastado para derribar a Primo de Rivera; ocho días de Napoleón sin gacetas oficiales, hubieran sido fatales para Napoleón; ocho días de silencio periodístico en los adversarios de Azaña, harían caer a éste más que que los ataques con espadas de papel.

Más silencio

En la construcción de las cloacas de la clínica mental de Santa Coloma de Gramanet se han defraudado ciento cinco mil docientos ochenta y ocho pesetas con ochenta y nueve céntimos, según publican todos los periódicos del domingo, copiando unas declaraciones del consejero de Sanidad de la Generalidad de Cataluña.

Ahora falta saber a cuánto asciende el fondo de reptiles; a cuánto asciende el presupuesto invertido en sueldos no confesados; a cuánto asciende la paga de los políticos incipientes; a cuánto asciende la cantidad cobrada por los compadres politi-

cos; a cuánto asciende la beneficencia burocrática, donde se han colocado todos los inútiles.

Hay que descerrar la cortina por completo. Si el régimen dictatorial era silencioso éste lo es también. Aquí tiraba de vez en cuando de la cortina y tendía un velo sobre escándalos.

Policia de cine

El llamado reconocimiento facultativo psicotécnico para ingresar en la Policía de la Generalidad, tendrá efecto en un cine. Es curioso comprobar que la Policía va a recibir el espaldarazo de suficiencia a un local de cine. Los policia castellanos también eran cineastas. Nadie como ellos para urdir complots. La imaginación pelucosa ha tenido por acá tanta actualidad y variación que no podrá ser superada por los nuevos cineastas. Estos serán reconocidos también por los modernos procedimientos de la psicotécnica. Seguramente se empleará un aparato alemán de reciente invención para medir el olfato. Y ocurrirá lo que ocurrió con unos aparatos, también de procedencia alemana, para medir la atención. Tales aparatos estaban hace unos años en las escuelas que querían pasar por modernas. Fracasó el aparato desde que el discípulo menos atento, cuando quisieron medir su capacidad en una escuela francesa, era el más inteligente.

Como en la edad media

Los Soviets harán trabajar gratuitamente a más de cien mil presos políticos en la construcción de un dique

Moscú, 21. — El Gobierno soviético proyecta construir a orillas del Báltico, un dique destinado a cerrar la bahía del golfo de Finlandia y proteger Petrogrado contra las inundaciones.

La mano de obra será gratuita y proporcionada por la Gopeú, que empleará en dichos trabajos de 100 a 150.000 presos políticos.

La longitud del dique será de treinta y cinco kilómetros y la parte que se deje libre para el paso de los buques, podrá cerrarse en el caso de que Leningrado se vea amenazado de inundación.

LOS INVENTOS

El ecómetro revolucionará la navegación y facilitará el trabajo en los barcos pesqueros

Génova, 21. — Un ingeniero italiano perseguido por la dictadura, ha hecho declaraciones de carácter científico sobre los últimos experimentos de Marconi, relativas al ecómetro, aparato que sirve para medir automáticamente las profundidades marinas y cuya estructura y usos, así como su importancia, no han sido apenas comentadas hasta ahora.

El ecómetro está constituido por un proyector fijo sobre la oreña del barco y en contacto con el mar. Desde el puente parten unas impulsiones eléctricas que el proyector, en contacto con el agua, transforma en ondas ultrasónicas. Estas se propagan en el agua a la velocidad de vibraciones sonoras ordinarias. Sabido es que tales ondas actúan en sentido reflejo cuando hallan obstáculo a su expansión y reflejadas por el mar vuelven al proyector que las transforma en impulsiones eléctricas, las cuales hacen accionar un oscilógrafo situado en el puente.

El rayo luminoso reflejado por el espejo del oscilógrafo, indica sobre una escala graduada la profundidad del mar a partir de la quilla, como indica también la distancia que hay entre la quilla y un objeto cualquiera que esté por bajo de ella, tal como un banco de pescado, un torpedo, un submarino, etc.

El ingeniero italiano ha dicho que el ecómetro no es un aparato definitivo destinado únicamente a medir de manera automática las profundidades marinas. Según experiencias en curso, el ecómetro tendrá un empleo horizontal. Podrá medir la distancia de un barco a otro, a un puerto, a una montaña, etc., a cualquier objeto flotante o fijo.

Estos descubrimientos están llamados a revolucionar la navegación y a evitar siniestros por las noches y en los mares cubiertos de bruma. También se utilizará el invento para la pesca de altura y será positivamente beneficioso a la navegación aérea.—Kreisler.

TAL COMO PREDIJO RECHAS

En América del Norte, se inicia, por influencia obrera, la descentralización urbana y económica, fenómeno más importante que los reglamentos de Roosevelt

Nueva York, 21. — El industrial Ford trata de descentralizar la industria del automóvil. En todo el territorio norteamericano se advierte ahora una intensa campaña descentralizadora de la economía campaña promovida por los trabajadores.

Hasta hace tres o cuatro años, el movimiento migratorio del campo a la ciudad, era intenso y continuo. La población del campo pasó de treinta y un millones, en 1920, a treinta millones, en 1930. Hoy, ocurre que la población urbana se inclina al campo. El paro ha despoblado las ciudades en parte.

Los resultados del movimiento centrifugo son sorprendentes, hasta el punto que el mismo secretario de Estado Wallace, declara que muchos obreros que llegan al campo sin capital y sin relaciones triunfan como cultivadores, en campos donde la ingeniería ha fracasado repetidamente.

La tendencia favorable al campo existía ya antes de ahora, pero permanecía oculta por intervención de otros factores.

En el comercio se registra un movimiento semejante. En Nueva York, el barrio de Manhattan decrece constantemente desde 1910, y los inquilinos van a las afueras en busca de aire, luz y economía. Al empezar el año 1932, la proporción de viviendas libres en Nueva York, era el doce por ciento. Un año después, llegaba al catorce por ciento. Manhattan, es la cuarta parte de Nueva York, tiene hoy la mitad de sus viviendas para alquilar y Brooklyn el diecisiete por ciento.

El fenómeno se debe, según un estudio de "The Nation" a que la ciudad tentacular, tal como predijo el sabio geógrafo Rechas, ha sido vencida por sí misma. En Nueva York se da el caso de que cada building rascacielos se erigió en detrimento de los edificios más bajos. Las casas de veinte pisos han privado de luz y aire a las de diez y de cuarenta a las de veinte.

Como en Nueva York no ha sido posible contener la progresión de los edificios, en las calles del barrio de Manhattan no hay manera de que las casas de menos de diez pisos tengan aire ni luz, porque son verdaderos bodegones. Gran parte de Nueva York, por efecto de la centralización antihumana se ha convertido en una ciudad irrespirable. — Kreisler.

Humor de un periódico inglés.

¿Tiene muchos enfermos ahora.

Si necesito dinero para renovar.

Gandhi al hospital: luego irá a la cárcel; luego al hospital; luego a la calle. Y así. Eso es, no desobediencia pasiva, sino obediencia botina.

LO QUE DICE Y LO QUE CALLA LA PRENSA

La cuestión frutera

El total de frutas, hortalizas y vinos que exportaba hace poco España a Francia equivalía a cuatrocientos millones anuales.

Sabido es que Francia inició hace poco, como otros países, la llamada política de contingentes, rebajando del supuesto cupo español un cincuenta por ciento de fruta y un veinticinco de hortalizas.

El vino no se pudo tocar porque hay un acuerdo vigente desde octubre de 1931 que fija el contingente anual de vinos españoles en un millón ochocientos mil hectolitros.

El trimestre actual, tercero del año, era el de exportación intensa del albaricoque, la ciruela, el melocotón y la uva. Los contingentes han invalidado la exportación. En 1932, entró fruta en Francia por ochocientos ochenta y cinco millones ciento sesenta y tres mil francos; de éstos, trescientos treinta millones noventa y cuatro mil fueron pagados por fruta española.

Los acaparadores de fruta están poniendo el grito en el cielo. ¿Por qué? Pues porque la abundancia de fruta en España les

obliga a ellos y a los Sindicatos patronales a venderla más barata.

A pesar de que los acaparadores y vendedores de fruta son patriotas, prefieren que se coma la fruta un francés a que se la coma un español. Ahora, las restricciones del comercio internacional dificultan la exportación y la fruta habrá de consumirse cada país productor. Si ocurre como con las naranjas, los españoles que trabajan y viven precisamente sin poder acercarse apenas a la fruta, tendrán ocasión de comprarla con algún beneficio, aunque lo positivo sería que los Sindicatos obreros la enviaran a la ciudad para contrarrestar los manejos del ocultismo de los Sindicatos fruteros patronales.

El mayor consumo de fruta en España produciría un decaimiento en las enfermedades bucales e intestinales, simplificando los términos del problema de la ganadería que ninguna región sabe resolver, excepto Galicia que lo resuelve con supervit. El problema de la ganadería es artificial y usurario. Los aldeanos y caseros que venden su vacuno en los mercados del norte y del

noroeste, son explotados miserablemente por el intermediario. Tenga presente el productor de fruta que el rendimiento de los frutales pasa por sus manos y oculte al mercado general lo que sus necesidades requieran, procediendo al intercambio directo del sobrante con productos de otros géneros necesarios, sin parasitismo ni burocracia.

El silencio

Dice un articulista de "La Vanguardia", refiriéndose a la algarabía periodística de cábalas y comentarios que se reproduce a diario con cualquier pretexto de carácter político: "Al Gobierno le conviene este régimen de publicidad indiscreta que implanta la República. Cuanto más se habla o escribe de política mejor para el Gobierno." Y añade: "Este Gobierno, eminentemente político, tiene en la mayoría parlamentaria que lo sostiene su única razón de ser, y si esa mayoría no se ha descompuesto ya irremisiblemente, es porque no ha estado un sólo día ociosa ni ha conocido el peso del silencio. Y ahí tenemos al Gobierno, objeto de implacables campañas periodísticas, todavía tan pimpante, tras una reciente batalla con el botín del "quorum" que le permitirá seguir tirando otra temporada."

La algarabía periodística es un diluvio de insensatez. Eso de que

descontando la política de un periodismo, sólo quedan crímenes y descarrillamientos, es una de las primeras calamidades de España; pero seamos francos: si descontamos la cábalas, ¿qué es lo que resta de la política? Nada.

El silencio es imposible en los medios políticos, porque política es charlatanería. Ocho días de silencio de la Prensa enemiga de la Dictadura hubieran bastado para derribar a Primo de Rivera; ocho días de Napoleón sin gacetas oficiales, hubieran sido fatales para Napoleón; ocho días de silencio periodístico en los adversarios de Azaña, harían caer a éste más que que los ataques con espadas de papel.

Más silencio

En la construcción de las cloacas de la clínica mental de Santa Coloma de Gramanet se han defraudado ciento cinco mil docientos ochenta y ocho pesetas con ochenta y nueve céntimos, según publican todos los periódicos del domingo, copiando unas declaraciones del consejero de Sanidad de la Generalidad de Cataluña.

Ahora falta saber a cuánto asciende el fondo de reptiles; a cuánto asciende el presupuesto invertido en sueldos no confesados; a cuánto asciende la paga de los políticos incipientes; a cuánto asciende la cantidad cobrada por los compadres politi-

cos; a cuánto asciende la beneficencia burocrática, donde se han colocado todos los inútiles.

Hay que descerrar la cortina por completo. Si el régimen dictatorial era silencioso éste lo es también. Aquí tiraba de vez en cuando de la cortina y tendía un velo sobre escándalos.

Policia de cine

El llamado reconocimiento facultativo psicotécnico para ingresar en la Policía de la Generalidad, tendrá efecto en un cine. Es curioso comprobar que la Policía va a recibir el espaldarazo de suficiencia a un local de cine. Los policia castellanos también eran cineastas. Nadie como ellos para urdir complots. La imaginación pelucosa ha tenido por acá tanta actualidad y variación que no podrá ser superada por los nuevos cineastas. Estos serán reconocidos también por los modernos procedimientos de la psicotécnica. Seguramente se empleará un aparato alemán de reciente invención para medir el olfato. Y ocurrirá lo que ocurrió con unos aparatos, también de procedencia alemana, para medir la atención. Tales aparatos estaban hace unos años en las escuelas que querían pasar por modernas. Fracasó el aparato desde que el discípulo menos atento, cuando quisieron medir su capacidad en una escuela francesa, era el más inteligente.

Como en la edad media

Los Soviets harán trabajar gratuitamente a más de cien mil presos políticos en la construcción de un dique

Moscú, 21. — El Gobierno soviético proyecta construir a orillas del Báltico, un dique destinado a cerrar la bahía del golfo de Finlandia y proteger Petrogrado contra las inundaciones.

La mano de obra será gratuita y proporcionada por la Gopeú, que empleará en dichos trabajos de 100 a 150.000 presos políticos.

La longitud del dique será de treinta y cinco kilómetros y la parte que se deje libre para el paso de los buques, podrá cerrarse en el caso de que Leningrado se vea amenazado de inundación.

El rayo luminoso reflejado por el espejo del oscilógrafo, indica sobre una escala graduada la profundidad del mar a partir de la quilla, como indica también la distancia que hay entre la quilla y un objeto cualquiera que esté por bajo de ella, tal como un banco de pescado, un torpedo, un submarino, etc.

El ingeniero italiano ha dicho que el ecómetro no es un aparato definitivo destinado únicamente a medir de manera automática las profundidades marinas. Según experiencias en curso, el ecómetro tendrá un empleo horizontal. Podrá medir la distancia de un barco a otro, a un puerto, a una montaña, etc., a cualquier objeto flotante o fijo.

Estos descubrimientos están llamados a revolucionar la navegación y a evitar siniestros por las noches y en los mares cubiertos de bruma. También se utilizará el invento para la pesca de altura y será positivamente beneficioso a la navegación aérea.—Kreisler.

TAL COMO PREDIJO RECHAS

En América del Norte, se inicia, por influencia obrera, la descentralización urbana y económica, fenómeno más importante que los reglamentos de Roosevelt

Nueva York, 21. — El industrial Ford trata de descentralizar la industria del automóvil. En todo el territorio norteamericano se advierte ahora una intensa campaña descentralizadora de la economía campaña promovida por los trabajadores.

Hasta hace tres o cuatro años, el movimiento migratorio del campo a la ciudad, era intenso y continuo. La población del campo pasó de treinta y un millones, en 1920, a treinta millones, en 1930. Hoy, ocurre que la población urbana se inclina al campo. El paro ha despoblado las ciudades en parte.

Los resultados del movimiento centrifugo son sorprendentes, hasta el punto que el mismo secretario de Estado Wallace, declara que muchos obreros que llegan al campo sin capital y sin relaciones triunfan como cultivadores, en campos donde la ingeniería ha fracasado repetidamente.

La tendencia favorable al campo existía ya antes de ahora, pero permanecía oculta por intervención de otros factores.

En el comercio se registra un movimiento semejante. En Nueva York, el barrio de Manhattan decrece constantemente desde 1910, y los inquilinos van a las afueras en busca de aire, luz y economía. Al empezar el año 1932, la proporción de viviendas libres en Nueva York, era el doce por ciento. Un año después, llegaba al catorce por ciento. Manhattan, es la cuarta parte de Nueva York, tiene hoy la mitad de sus viviendas para alquilar y Brooklyn el diecisiete por ciento.

El fenómeno se debe, según un estudio de "The Nation" a que la ciudad tentacular, tal como predijo el sabio geógrafo Rechas, ha sido vencida por sí misma. En Nueva York se da el caso de que cada building rascacielos se erigió en detrimento de los edificios más bajos. Las casas de veinte pisos han privado de luz y aire a las de diez y de cuarenta a las de veinte.

Como en Nueva York no ha sido posible contener la progresión de los edificios, en las calles del barrio de Manhattan no hay manera de que las casas de menos de diez pisos tengan aire ni luz, porque son verdaderos bodegones. Gran parte de Nueva York, por efecto de la centralización antihumana se ha convertido en una ciudad irrespirable. — Kreisler.

Humor de un periódico inglés.

¿Tiene muchos enfermos ahora.

Si necesito dinero para renovar.

Gandhi al hospital: luego irá a la cárcel; luego al hospital; luego a la calle. Y así. Eso es, no desobediencia pasiva, sino obediencia botina.

El espejo es el símbolo de la verdad

Durante milenios, gobernar es dominar, sojuzgar, avasallar, extorquir, engañar, corromper. Casi todos los grandes gobernantes ostentan las cualidades que distinguen a los grandes criminales: la simulación, la astucia, la perfidia, el cinismo, la codicia que suele disfrazarse de ambición, la ferocidad, que a veces se escucha en la máscara del egotismo. Los genios políticos más grandes de la historia, han debido sus éxitos decisivos al perjurio, al asesinato. Para realizar sus designios, se ha servido el Estado en todas las épocas de seditos, verdugos, carceleros, delatores, y ha tenido por supremos instrumentos el tormento, la horca, el patíbulo, el fusil y el veneno.

Alvaro de Albornoz. (De "El Liberal", de Madrid, 21 octubre de 1922.)

El autor de lo subrayado anterior ha sido ministro desde que se fundó la República, y ahora es presidente del Tribunal de Garantías, el más alto tribunal de la nación, que puede juzgar al presidente de la República y a todos los ministros.

Yo no creo que haya hombres de ideas que puedan escribir lo que Alvaro de Albornoz escribió antes de ser ministro, sin sentir lo que escribe y sin tener fe en las ideas.

Si lo escriben sin sentirlo, es que son unos malabaristas de principios, que adaptan de momento sus juegos de palabras a la orientación más oportuna para aparecer como idealistas.

Si lo pensaba entonces y su pluma transmitió al papel el fiel reflejo de su pensamiento; y cuando llega el momento de convertir en realidades sus bellos juicios sobre el Derecho, la Libertad y la Justicia, que no son factores gobernantes de ningún Estado, y que por eso el Estado, capitalista siempre, tiene que valerse de los medios reprobables que señala el escritor en su primer artículo antes de ser ministro; si no traduce en hechos sus juicios anteriores, si no prueba a implantar en el Poder lo que él pensó, lo hizo creer a todos con sus bellos alegatos, que era un crimen ser gobernara como en la Monarquía, si en lugar de sostener la pureza de los derechos alegados y las virtudes de sus juicios sobre los gobernantes,

se adapta a ser un gobernante más, a gobernar como los que él señalaba como inmorales, como asesinos, como rapaces, como perjuros, como ambiciosos, ¡ah!, entonces habrá que enfrentarse a ellos y decirles: son ustedes muy excelentes, todo lo excelente que quieren, pero tienen también excelencia en traiciones y en sus propias ideas y al pueblo.

Y si quedan extrañados de nuestro calificativo y del valor ciudadano al decirlo, no hay más que invitarles a que den media vuelta y se pongan cara a la luna de su despacho.

Y a continuación, que lean algo de lo mucho que escribirían en su vida de "conquistadores" del puchero nacional, vulgo presupuesto, combatiendo a los que gobernaban en la Monarquía porque no se iban, dejándoles el pueblo para comer a turno cuando los tocaba su vez.

Y estos hombres no tienen autoridad para gobernar y menos para juzgar a hombres como nosotros, de una persistencia ideal y de una moral tan firme que no nos hace claudicar ninguna situación preferente, como la que tienen ellos, prefiriendo el ser cohechos, perseguidos a ser perros perseguidores, cuando tan fácil nos hubiera sido, nos sería en todo momento el ser apóstata, el ser perjurio, el ser traidores a nuestros principios, a nuestras ideas, a nuestros camaradas, a nuestra Rubicon (rio de los traidores), y ponernos frente a ellos, formando filas con el capitalismo, al lado del Estado, tan cualificado como asesino por el señor Albornoz de antes, y frente al pueblo, único soberano de los derechos de la nación.

Nos sería facilísimo el ser traidores; nos lo brindan los que lo son con toda clase de ofrecimientos y halagos; y para satisfacción de todos y fuerza revolucionaria de la C. N. T. y de los camaradas anarquistas, no faltarían ni cenetas, sino anarquistas simplemente, no pasan de tres los traidores que se han pasado al campo del "maná" del presupuesto nacional. En cambio, los partidos políticos de todos los colores, que diferencial, se venden públicamente en subasta parlamentaria al mejor postor, y son unidos con el óleo de los Judas y con el trato de excelencia y excelentes ciudadanos.

Muro Rajstern.

RUTAS CASTELLANAS

MONTE Y LLANURA

El Estado, ese pulpo de infinitos tentáculos que exprime el jugo del que trabaja, del que produce, nos sale a cada paso diciendo: "¡Alto, que aquí estoy yo!" Hemos dejado la intrincada selva, hemos llegado a tierra "civilizada"—trídicionalmente—, y la férrea estatal nos ha impuesto la obligación de rellenar un papel en el que se nos pide el nombre, edad, estado, naturaleza y procedencia. ¡Ah!, y la profesión. Tentaciones nos han dado de pensar: "Vago circunstancial", ya que estoy disfrutando los quince días de asueto que me concede la ley burguesa.

No tengo ningún inconveniente en asegurar que no he venido a La Granja por coincidir con el verano del presidente de la República. En serio. Es que aquí cuento con unos buenos amigos y varios camaradas con los que quería fraternizar unas horas. No creí suficiente aquel motivo para privarme de este placer.

Este vergel, último reducto de la vecina Sierra, que se adentra en la resaca Castilla, es campo bonísimo para que nuestras doctrinas se propagaran condescendientemente. Buena tierra y buenos hombres. Buena tierra, obran mejor, pero les falta rebeldía. Esa rebeldía que sólo se inculca por medio de las propagandas revolucionarias. Pero aquí... son socialistas. Están sometidos horroregamente a la U. G. T. No quieren más que estar dentro de la ley. No pueden casi comer, pero eso sí: están "dentro de la ley". Hay atisbos de rebelión, pero tímidos, inconsistentes. Los más rebeldes de la organización ugetera son unos buenos chicos que se casan por la iglesia por no disgustar a la novia. Toda su manifestación revolucionaria estriba en leer "La Tierra". Se hicieron gestiones para organizar un acto de propaganda, pero los dirigentes de la sociedad obrera ugetista se empavorecieron ante la perspectiva de que en La Granja hablaran los anarquistas. ¡Horror de horrores! Pudieran ir a currir en el enjolo de los magnates del enfuché. Por otro lado, ¡quién les mandaba a ellos meterse en las once varas de la camisa revolucionaria? Pederían hambre y vejámenes, pero al menos estarían tranquilos. ¡Nada, nada! Y el acto se quedó por hacer para tranquilidad de estos "pacíficos" ciudadanos.

Escapada a Segovia. El arribo al Asuaje nos produce la misma emoción que cuando pisamos "ada vez al Zocodover toledano.

Impresión de fatalismo pretérito, de manifestaciones de poderío sobre los parias que ejecutaron las formidables obras; signos de opresión, de tiranías que hoy subsisten escuchadas en el salario y en las leyes "democráticas". El milagro de la subsistencia del acueducto romano nos hace contemplarlo cada vez con más asombro. ¡Piedras venerables que habéis visto pasar centurias tras centurias todo un sistema de explotación del hombre por el hombre! ¡Nada, o casi nada, se ha avanzado en el orden social desde que fuisteis izadas en incompartible alarde! A los pontífices romanos han sucedido los gobernadores civiles representantes del poder ejecutivo... ¡Y tan ejecutivo! No hay sino acordarse de las "ejecuciones" de Casas Viejas o Arnedo. Los parias de antes son los obreros de ahora; los patriotas de entonces son los burgueses actualmente metamorfoseados, milagrosamente, de romanos en apostólicos y de monárquicos en republicanos, todo ello para seguir viviendo a costa del esfuerzo ajeno, protegidos siempre por sayones, bien por guardias de las distintas clases que el Estado fabrica para descender de la honrada clase capitalista.

El amigo que nos ha traído viene a comprar gas-oil para una fábrica de harinas cuya turbina deja de funcionar en el estiaje. Para molinar el trigo que ha de darnos "el pan nuestro de cada día", hay que hacer funcionar el motor Diesel. Llegamos a la agencia de la Campa y de allí nos mandan al Banco a depositar el dinero importe de la compra. Por lo visto no hay un enchufado que cumpla este menester. El cliente ha de hacer de ordenanza de la poderosa compañía explotadora del ominoso monopolio, engendro vil de la dictadura y aparición por los hombres que ofrecieron scabar con la ignominia que supone el escandaloso negocio. Una vez depositado el dinero, con el recibo, no puede retirarse el material. Nuevo trámite. Nuevo viaje al depósito y desde allí a la agencia para poder llevarnos el combustible. Hasta las dos y media no podemos cargarlo. Hemos llegado a las once menos cuatro. Preguntamos el porqué de tanta dilación y nos informan de algo curioso.

En la agencia segoviana de la Campa trabajan dos operarios y tienen para dirigirlas... ¡seis jefes! Ni uno más, ni uno menos! Un jefe de depósito, un empleado

administrativo, un capataz, un jefe de oficina, un interventor de agencia y depósito y un cajero de oficina... que no es cajero ni es nada, ya que hay que depositar el dinero de las compras en un banco de la localidad. A más, hay un sereño y un portero. Con una agravante: que uno de los obreros supe al sereño cuando le toca descansar, y por lo tanto al día siguiente no queda en el depósito más que UN OBRERO, y en la oficina quedan SEIS JEFES... Todo ello para simplificar la marcha del suministro con

la rapidez que hemos experimentado... ¡Y la ley de vagos no presiona estos casos! Quienes vienen a adquirir materias para producir un rendimiento, se encuentran con la remora de una organización parasitaria que impide la ejecución de un trabajo útil a la humanidad... No podemos por menos de admirar la sabia organización de estos monopolios, y por fin nos explicamos la tardanza en desparecharnos. Los DOS OBREROS ganan siete pesetas al día.

Los SEIS JEFES ganan, al que maneja, 4,000 pesetas mensuales. Bueno, eso de gaharias, es un decir que se dice. Regresamos a La Granja con un alto concepto formado de nuestros sabios legisladores, bendiciendo a los Jurados Mixtos, a la Campa y a la ley de Vagos. Y maldiciendo de nuestra teratada costumbre de protestar de todo y por todo. ¡Ea que somos perturbadores de oficio! No bromas. La Granja, agosto.

El boicot a la cerveza «Damm». ¡Viva la República! — ¿Quiénes son los terroristas?

Aparte del terror que causan los burgueses y demás parásitos de los hogares proletarios, tratemos del terrorismo de que con todo tenía habla la Prensa mercenaria y tendenciosa. Del terrorismo que huele a pólvora, a dinamita y a humo espeso.

Porque el humo espeso, como las nubes negras, causan terror a los que comen a dos carrillos, beben bien, visten mejor, hablan afeminado y caminan tiesos. Naturalmente cuando se vive a costa del prójimo y se vive bien, se ama la vida.

Cuando se encuentra un petardo, estalla una bomba, se rompe un cristal, etc., sale la Prensa con grandes titulares acometiendo a la F. A. I. o a la C. N. T., como si los que componen estos organismos fueran antropófagos y sus cabezas fueran polvorinos.

Recientemente ha sido detenido Antonio Martínez Alvez, sindicado en el Ramo de la Alimentación, al cual, según la Prensa, se le encontró en casa de un petardo, en el Sindicato, ni pertenece a la F. A. I., pero para darnos más importancia a la detención, la Prensa lo dice.

Sin embargo, en la fábrica de cerveza «Damm». Tiempo atrás explotaron dos petardos entre unas cajas vacías y la Prensa dio poca importancia al asunto. El mismo día de la detención de Martínez, fue hallado un artefacto que, según nos contó uno de los que lo tuvieron en las manos era de grandes dimensiones. Según declaraciones de Luis Companys, cuando era gobernador de Barcelona en el despacho de la fábrica de cerveza Rodicón Anónima «Damm», fingiéndose policías unos desconocidos se llevaron gran cantidad de armas cortas, diez y ocho rifles y carabinas con más de ochenta kilos de municiones. Esta empresa regateaba mejoras a sus asalariados en tiempos de Martínez Andú y sostenía pagándole un buen sueldo una banda de pistoleros de los que estaban a las órdenes del fatidico Sales. Luego cuando la fracasada dictadura de Primo de Rivera, no teniendo suficientes con estos para defender sus maldades, equipó más de veinte individuos del somatén con las pistolas y armas largas que hemos mencionado. Y ahora, para suplir aquellas y éstas, ha equipada gran número de "escamots" encargados de horrar los pasillos de la fábrica de la cerveza «Damm», los cuales van bienvenidos del líquido de esta marca por los bares, hasta aclararse, y guardan armados con sendas pistolas marca "Parabellum" los más importantes establecimientos del Paralelo. De estos hay guaspos y muy chulos que están de punto en la cervetería "La Bobemia" de la Ronda San Pablo. Entre estos hay un ex pistolero del Sindicato Libre, que fue encargado en una Sección de la casa Trinchet que, por tratar brutalmente a los obreros, fué despedido y entonces se fué de matón al cabaret "Palacio de Cristal".

Le llaman el Cortina, y por sus antecedentes debería, con arreglo a las leyes que rigen en España, estar en presidio. Todos ellos, cobran un jornal de 15 pesetas diarias, amén de todos los gastos que respectivamente abona la casa S. A. «Damm».

Todos estos datos que hacen indignar a cualquier persona honrada, no los reproduce la Prensa burguesa, porque podría perjudicar a la sagrada cerveza «Damm». Con todos los datos expuestos que son verídicos, el director de la casa, no ha sido molestado por la Policía ni el Consejo de Administración tampoco. Pero, como que la justicia no es igual para explotados que para explotadores, el compañero Martínez Alvez ha sido apaleado cruelmente en la Jefatura de Policía y luego procesado. Por si esto fuera poco, el juez que lleva la causa, le dijo en tono imperativo, que si no se decía dónde estaba la fábrica de bombas, que lo mandaría de nuevo a Jefatura Superior de Policía; es decir: al "tormento". Además, fué detenido José Gil, despedido de la casa como Martínez, en el domicilio donde habita con su anciana madre y sus hermanas a altas horas de la noche; se lo llevaron a

Jefatura y también fué maltratado de palabra y obra le dijeron que son veintiséis los despedidos de la casa «Damm» que han de pasar por la Jefatura de Policía, pues la Dirección de la misma ha facilitado nombres y domicilios. ¿Cómo se concibe tanta injusticia? Esto sucede en pleno siglo XX en una República de trabajadores y bajo los auspicios de la "Generalitat de Catalunya".

Esto que están haciendo las autoridades, es una grave cuestión que ha de tener en cuenta todo obrero consciente. Estas enseñanzas de hipocrita justicia histórica, debe servir para abrir los ojos a los ciegos y llamar la atención de los distraídos.

VENGANZA

Aunque por una sola vez, me permito contestar al artículo titulado "La sensación que calla donar", publicado en el diario "El Acción", órgano de los "escamots" "esquerranos", del 31 próximo pasado.

A pesar de ser una muchacha, me veo con capacidad suficiente para contestar a ese escriba garbancero. No sé quién es el autor, ni me interesa, y para no equivocarme me dirigiré a todos los protectores de "El Acción", y quien sea, que se dé por entendido.

Nunca hubiera imaginado que un miembro de la humanidad, tuviese el corazón tan ruin para alegrarse de las lágrimas de sangre que resbalan por las mejillas de las pobres víctimas que tienen sus hijos, esposos o padres sentenciados a veinte años los unos, a doce, los otros y cinco de ellos, a seis años.

Naturalmente, que causarían horror dichas penas, a toda persona que tenga conciencia y esté poseída de nobles sentimientos. Sin embargo, he encontrado uno, ¡uno!, que se buría del dolor de los demás; uno, que aplaude esta gran injusticia. Uno, que merece ser despreciado por toda persona digna y honrada. ¿Es posible que el que así piensa sea padre? ¿Es posible que tenga madre?

Muy y muy malo demuestra ser el cobarde que así piensa y más todavía si es padre y no comprende el dolor de los demás. ¿Es que os habéis olvidado ya de que en tiempos de la Monarquía ibán detrás del pueblo piépidolo firmas para los que llenaban entonces las cárceles? ¿Cuántos de los 38 procesados de Tarrasa, que tanto odio os inspiran, habrán firmado en otros tiempos, llenos de fe, para devolver la libertad a los que hoy se niegan y además, los insultan y se burian de su dolor!

No penséis que son seres humanos que se consumen como el pájaro en la jaula, por la falta de libertad. No penséis, que los familiares de estos seres sufren toda clase de privaciones a causa de esta injusticia. ¡Dol, no lo pensáis! Bolamente recordáis los sucesos acaecidos el día 15 de febrero de 1932 y que tienen que castigarse a veinte, doce y seis años de presidio. Eso es lo que ocupa vuestro corazón, ¡precursor! Permanecéis insensibles ante la desesperación de estos 38 hogares. Permanecéis sordos, ante el doloroso cuadro que representa la conducción a presidio de 38 hombres, la mayoría de ellos, gozando de plena y hermosa juventud. ¡Ah, malvados! ¡Y a esto llamáis fraternidad?

Empieznais mejor el tiempo procurando comprender el significado de esta palabra tan distinta de vuestras acciones.

Si las letras tuvieran piernas para poder andar, seguramente estas que forman la palabra Fraternidad harían de ese local avergonzadas de vuestros malos sentimientos. Poca memoria tenéis este inhumano, que hasta su firma negó (tal vez por miedo), el día que fué llamado a Galán y García Hernández, de lo que hicieron en la Casa del Pueblo. Aquel domingo, mientras dos mártires caían por conquistar la República (no seguramente la que hoy padecemos), mientras dos pechos se preatadaban llenos de orgullo y sacrificio par ser acurrillados y las lágrimas de odio quemaban sus me-

¡Compañeros! ¡Juventudes! Basta ya de que las almas que desfilan veneno hagan manar más sangre de nuestros cuerpos para satisfacer a los buitres. Lleemos todos nuestro grano de arena a la obra colectiva y no dejemos de ninguna manera que nos domine el espíritu reaccionario de la casa «Damm».

Dudar en estos momentos es un crimen. Luchando por la justicia y venciendo a la casa «Damm», habremos dado un gran paso hacia la emancipación humana.

Por el Ramo de la Alimentación. La Comisión de Hielo, Vinos y Licores

VENGANZAS INDIGNAS

Cast Nadie.—El artículo sobre la represión de la venta ambulante no puede ir en forma anónima. Pasa a subscribirlo por esta Redacción.

CARTA ABIERTA

A MIS CAMARADAS CONFEDERADOS DE FLIX

Camaradas: Precisa, hoy más que nunca, la unión, para que los falsos redentores, en la asamblea que debía celebrar, no creen el confusiónismo entre vosotros.

Tenéis el compromiso de dar lectura del acta que refleja el sentir unánime de la expulsión de individuos que ni como seres podían ni debían estar entre vosotros.

Sostenéis un conflicto importantísimo de carácter moral con la Empresa Remi; Empresa despectiva, que hoy y mañana, procurará, por todos los medios y circunstancias que se le presenten, humillarnos y desoquiar a la organización. Es preciso os deis cuenta exacta de estas cuestiones y serenamente discutáis, y las resoluciones que toméis sean prácticas para que los interesados, como siempre lo hay, no puedan desbaratar la buena marcha del orden del día.

Es preciso, camaradas, tener una visión clara y contundente de los principios que encarnan nuestra C. N. T., y si bien hay trabajadores que ostentan cargos políticos en Flix, no se puede negar que jamás traicionaron a los trabajadores, pero por lo que se refiere a Garciapons y demás satélites, hay que reafirmarse, porque no se puede transigir con los traidores y malvados que iban a ocasionar un día de luto. Debéis tener sentido común de hombres idealistas, y con altitud de miras, ratificar y aprobar los acuerdos tomados y que constan en el acta histórica que va a leerse.

El conflicto que la casa Remi provocó, como decía el otro día, es de importancia y merece un estudio, porque según la solución que se le dé puede nuevamente reproducirse y serán las cosas interminables.

Puestos a la brecha, camaradas, hay que enfocar este conflicto bajo el aspecto de que la casa Remi y sus negros, dejen Flix, para el buen orden de una población de espíritu bueno y de dignas acciones.

Es tarea algo difícil, pero precisa que comprendáis, particularmente los que explotaba la casa Remi, que si entre vosotros hay el tesón y consecuencia, valores necesarios para triunfar, el triunfo no se hará esperar.

Vuestro y del Comunismo libertario. Antonio Feliou

El conflicto de la casa Esteban Vendrell

Cinco semanas llevan ya de lucha los compañeros que aguantan este conflicto, sin que hayan desmayado ni hayan perdido la fe por un solo momento, antes todo lo contrario, cuantos más días van transcurriendo, más esperanzas hay en ellos. Verdaderamente hay razones que lo justifican, por una parte los compañeros de la casa López se han negado a elaborar material para la casa de estos jesuitas, y por otra las gestiones que vienen haciendo la Comisión Técnica, van dando el resultado que nosotros deseamos.

Hace pocos días una delegación de la Comisión Técnica hizo ciertos trabajos para averiguar la realidad de unas manifestaciones hechas por el ingeniero J. Pifol en las cuales se refería a que el conflicto planteado no le interesaba resolverlo, porque como la industria que ellos explotan, no les daba de sí lo que ellos ambicionaban, se habían propuesto vender el negocio, pero como nosotros previamos y así va resultando no dará tan poco producto el negocio

Nota.—Esta Sección desea de todos los compañeros que trabajan en la Sección de Gomas, pertenecientes a la yunta maicillo o manchones, que se abstengan de cargar ni descargar ninguna mercancía que venga o vaya a casa Esteban Vendrell.

HUELGA Y BOICOT A LA «ROCALLA»

Veintiuna semanas de huelga.—No puede dejarse sin prestar la solidaridad a estos huelguistas de Castelldefels

Hemos entrado en la semana veintiuna de huelga que la empresa «Rocalla» tiene planteada con los camaradas del vecino pueblo de Castelldefels. Veintiuna semanas que representan ciento cincuenta días que estos compañeros aguantan entocamente los embates y combinaciones de la empresa mancomunada con las autoridades y los pitueteros rompedorales de la U. G. T., los unos, defendiendo sus sagrados intereses los otros, con el afán de conseguir que la C. N. T. se desmorone, para hacer ellos su agosto sobre los escombros de la misma. Nosotros aseguramos que tal cosa no conseguirán, porque no estamos dispuestos a transigir

El Comité de huelga.

MADRID

LA SALA DEL CRIMEN

Hemos estado unos días en la sala de dementes del Hospital Provincial. Convenciéndonos de que, como suponíamos, ésta no ha cambiado y sigue siendo la sala del crimen.

No puede imaginarse régimen más opresivo que el de esta sala, donde los enfermos son bárbaros e injustamente maltratados por los mozos.

En cuanto a los médicos, éstos ni visitan a los enfermos, a los que tienen abandonados, ni menos atienden sus justas reclamaciones.

El doctor Huertas, cuya ignorancia en psiquiatría es proverbial entre sus mismos compañeros de profesión, hace verdaderas enormidades, dando por cuerdo a los dementes que por protestar del régimen en la sala no le conviene tener en ésta.

¡Hasta cuándo la sala de dementes del Hospital Provincial va a ser un feudo del cavari-cola doctor Huertas?

EL VIA CRUCIS DEL DETENIDO

Es un verdadero vía crucis el del detenido, desde que lo es hasta su ingreso en la cárcel.

De los infectos cefalosos de las Comisarías pasa a los no menos de la Dirección, donde se le da de comer una bazofia insuficiente, y de esos a los del Juzgado, donde no le dan nada. Y todavía no termina aquí su calvario, pues al entrar en la prisión se le recluye en las celdas llamadas preventivas, en las cuales pasa muchas horas, y como ingresa en la cárcel después del rancho de la tarde, no le dan éste, no comiendo hasta el día siguiente. Total: setenta y dos horas sin comer más que la bazofia que le dieron en la Dirección.

Y por si no fuera bastante, todavía tiene que pasar tres días de periodo, sin salir de su celda ni hablar con nadie.

¿De qué servirá este dichoso periodo que implanta aquí el actual director de la cárcel, señor Elorza, y al que nosotros no hallamos ninguna utilidad práctica?

Manuel Pérez Ruano

Cárcel Modelo, agosto de 1933.

ACTOS EN LA REGIÓN

DÍA 26 En la Seu d'Urgell, a las nueve de la noche. Mitin de adhesión sindical. Oradores: J. R. Magriá y Jacinto Borrás.

cuando aun no lo han dejado; en cuanto se refiere a otras manifestaciones que hizo en otra sesión de que iba a vender la industria a los señores Terres, de Sitjes, dichos señores en persona nos lo han desmentido de una manera rotunda en la cual hemos visto nosotros que el ingeniero señor J. Pifol, podrá ser todo lo señor que quiera, pero embustero también lo es un rato. Nosotros entendemos que en vez de pasarse los ratos en el Moto Club de Cataluña discutiendo las cuestiones velocipedicas, de si tales corredores corren más o menos, debiera interesarse un poco más por solucionar el conflicto, porque cuanto más se alargue, tanto más peor será para él.

La Comisión Técnica

Nota.—Esta Sección desea de todos los compañeros que trabajan en la Sección de Gomas, pertenecientes a la yunta maicillo o manchones, que se abstengan de cargar ni descargar ninguna mercancía que venga o vaya a casa Esteban Vendrell.

HUELGA Y BOICOT A LA «ROCALLA»

Veintiuna semanas de huelga.—No puede dejarse sin prestar la solidaridad a estos huelguistas de Castelldefels

Hemos entrado en la semana veintiuna de huelga que la empresa «Rocalla» tiene planteada con los camaradas del vecino pueblo de Castelldefels. Veintiuna semanas que representan ciento cincuenta días que estos compañeros aguantan entocamente los embates y combinaciones de la empresa mancomunada con las autoridades y los pitueteros rompedorales de la U. G. T., los unos, defendiendo sus sagrados intereses los otros, con el afán de conseguir que la C. N. T. se desmorone, para hacer ellos su agosto sobre los escombros de la misma. Nosotros aseguramos que tal cosa no conseguirán, porque no estamos dispuestos a transigir

El Comité de huelga.

MADRID

LA SALA DEL CRIMEN

Hemos estado unos días en la sala de dementes del Hospital Provincial. Convenciéndonos de que, como suponíamos, ésta no ha cambiado y sigue siendo la sala del crimen.

No puede imaginarse régimen más opresivo que el de esta sala, donde los enfermos son bárbaros e injustamente maltratados por los mozos.

En cuanto a los médicos, éstos ni visitan a los enfermos, a los que tienen abandonados, ni menos atienden sus justas reclamaciones.

El doctor Huertas, cuya ignorancia en psiquiatría es proverbial entre sus mismos compañeros de profesión, hace verdaderas enormidades, dando por cuerdo a los dementes que por protestar del régimen en la sala no le conviene tener en ésta.

¡Hasta cuándo la sala de dementes del Hospital Provincial va a ser un feudo del cavari-cola doctor Huertas?

EL VIA CRUCIS DEL DETENIDO

Es un verdadero vía crucis el del detenido, desde que lo es hasta su ingreso en la cárcel.

De los infectos cefalosos de las Comisarías pasa a los no menos de la Dirección, donde se le da de comer una bazofia insuficiente, y de esos a los del Juzgado, donde no le dan nada. Y todavía no termina aquí su calvario, pues al entrar en la prisión se le recluye en las celdas llamadas preventivas, en las cuales pasa muchas horas, y como ingresa en la cárcel después del rancho de la tarde, no le dan éste, no comiendo hasta el día siguiente. Total: setenta y dos horas sin comer más que la bazofia que le dieron en la Dirección.

Y por si no fuera bastante, todavía tiene que pasar tres días de periodo, sin salir de su celda ni hablar con nadie.

¿De qué servirá este dichoso periodo que implanta aquí el actual director de la cárcel, señor Elorza, y al que nosotros no hallamos ninguna utilidad práctica?

Manuel Pérez Ruano

Cárcel Modelo, agosto de 1933.

ACTOS EN LA REGIÓN

DÍA 26 En la Seu d'Urgell, a las nueve de la noche. Mitin de adhesión sindical. Oradores: J. R. Magriá y Jacinto Borrás.

AVISOS Y COMUNICADOS

A los compañeros de la casa Garro.—Habiéndose dado la vuelta al trabajo, y siéndome imposible regresar a ésta, dimite el cargo de delegado que me confiasteis, y que he cumplido con gusto.—Manuel del Val.

Gele.—Con referencia a la conferencia, ya estamos arreglados, y por lo tanto no hay necesidad de que venga el 26 a Navarces.

Herniados

Teneis siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestas ni hacen ruido, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconociendo siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocarse, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, repasan, donde siempre con facilidad. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía de verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar aparatos ni vendérselos de ninguna manera sin antes ver esta casa.

CASA TORRENT

El Comité Pro Presos de San Feliu de Llobregat, pasará tan pronto como sea posible por esta Redacción.

Compañero Gabaldá: Ya estoy de vuelta, y si quieres podemos entrevistarnos hoy mismo, a las seis de la tarde, en el mismo lugar que tú indicabas.—Asé.

Los compañeros del grupo excursionista "Sol y Vida", que pasaron unos días en la playa de Arenys de Mar, comunican a los camaradas de Canet y Arenys que se encontraron un cinturón, el cual está en casa del compañero Corbera a disposición de quien pertenezca.

MECÁNICOS!

Jabón FENIX, el que mejor limpia y suaviza la piel. De venta en casa "Fuentes Ferrer, S. A.", a 0,75 céntimos el bote, y principales ferreterías y droguerías.

Habiéndose propuesto el Sindicato Unico de Trabajadores de Novillas crear una importante biblioteca, y creyendo de medios económicos para adquirir el material necesario para tan magna empresa, rogamos a todos los camaradas que posean algún libro, folleto o revista, y puedan desprenderse de ellos, los envíen a la siguiente dirección: Antonio Cabré Melendo, Novillas, Zaragoza.

Nota.—Se desea la reproducción de esta nota en el semanario de Barcelona "El Luchador".

Los camaradas de Esparraguer, pueden indicarme la fecha que les parezca oportuna para la conferencia de la cual me habló el camarada Francisco Tomás.—"Boy".

El camarada Joaquín Ortells, ruega a los compañeros de Carcasosa, que le envíen urgentemente la "Carta de Trabajo" y al mismo tiempo le comuniquen la dirección en Barcelona del camión de frutas del Catalán.

Respuesta a la siguiente dirección: Calle Pirineos, 15, segundo, primera (Pueblo Nuevo), Barcelona.

Los compañeros Félix Guillermo y Juan F. A. I., pasarán mañana miércoles, a las nueve de la noche, por el bar "La Granja", sito en la calle de San Pablo, junto al Paralelo.— Fuentes.

PANADERIA EN VENTA. Un compañero de Escaldes de Andorra, por causas de salud, desea vender una panadería, que hace dos sacos diarios. Tiene buena clientela. Su precio es económico. Dirigirse a E. Molins, c. Gavá, 38. Barcelona.

Para tratar asuntos de gran trascendencia para la futura actuación del Grupo "Despertar", se convoca a todos los compañeros del mismo para mañana miércoles, a las seis y media, en el sitio de costumbre.

Se convoca a los componentes del Grupo "Los Indomables", hoy martes, a la hora y sitio de costumbre.

El camarada Andrés Barón, desearía que el compañero Harón, de la Metalurgia, le escribiera diciendo a cual compañero entregó aquel paquete de libros, pues el camarada Corbella dice que no sabe nada de esto.

Isidro Girau, con carnet número 14.218, pasará por el Sindicato de Construcción a reco-

jer la chaqueta y demás cosas que se le extraviaron.

La Sección Cerámica del Sindicato de Construcción, comunicó a todos los compañeros que se hallen ausentes de ésta, que regresen lo más pronto posible para reintegrarse al trabajo, pues la Patronal ya firmó las bases. También les comunicamos a todos los compañeros, que no pueden haber represalias, como consta en las bases.

El compañero José García, de la casa Juan del Holmo, se entrevistará lo antes posible con el compañero Ginés García, en el Sindicato de la Metalurgia, para un asunto de interés.

Sindicato Unico de la Metalurgia

SECCION FUNDIDORES

Después de varios meses de actuar clandestinamente, perseguidos y acosados por todas partes, tenemos en nuestra Sección mucho trabajo por empezar y mucho más por terminar, y estamos dispuestos a llevarlo todo a buen fin.

Para ello es necesario aprovechar el tiempo y que todos los militantes, sin exceptuar uno, acudan al Sindicato y a las reuniones para, entre todos, poder llevar a cabo la obra de reorganización sólida de la Sección, e ir dando carácter efectivo a la iniciativa de mejoramiento de nuestra clase que, como sabéis, se quedó en suspenso por efectos de la clausura.

De un tiempo a esta parte, se nota cierta relajación moral por parte de varios militantes que se alejan de la lucha cotidiana que exige nuestra organización para resistir los fuertes empujes del enemigo confabulado, y esto, compañeros, es lastimoso que por puntillos y amores propios tan infinitamente refinados que llegan a pisar el terreno del ridículo, dejemos cada vez menos compacto y más débil el fuerte muro que siempre representaron los militantes de la Sección de Fundidores. Así, pues, a desposeerse del rencor y de la desconfianza, a actuar, a organizar y a prepararse para la próxima lucha, en que demostraremos los fundidores que somos lo que siempre fuimos y que estos momentos de letargo han servido para enseñarnos que sin actividad, sin lucha, ninguna de las pocas mejoras y libertades que disfruta el obrero tendrían efecto.

Esperamos os hagáis eco de estas breves líneas, que son un llamamiento al buen sentido y a la concordia, con el sólo fin de mantener la sección en el sitio que siempre ocupó y hacernos a todos nosotros dignos de pertenecer a la invencible Confederación Nacional del Trabajo.— La Junta.

SECCION DE CERRAJEROS EN OBRAS Y PUERTAS ONDULADAS

Estando levantada la clausura que pesaba sobre nuestro Sindicato y cumpliendo esta Junta los acuerdos tomados en asamblea el día 21 de abril, en la calle de Ferlandina, 67, referente a la bolsa del trabajo aprobada en ella, se avisa a todos los parados afectos a esta Sección, que pasen por nuestra secretaría calle Ancha, 3, de seis a ocho de la tarde, para que en bien de todos pueda rápidamente entrar en vigor el acuerdo tomado.

Asimismo, todos los compañeros que trabajasen pasarán por nuestro local de seis a ocho, pues haciendo esta Sección una revisión y nuevo control de carnet, conviene pasen todos a revisarlos para evitar efectos molestos que les puede acarrear el no llevar conforme el carnet confederal.— La Junta.

Nota.—Se desea la reproducción de esta nota en el semanario de Barcelona "El Luchador".

Los camaradas de Esparraguer, pueden indicarme la fecha que les parezca oportuna para la conferencia de la cual me habló el camarada Francisco Tomás.—"Boy".

El camarada Joaquín Ortells, ruega a los compañeros de Carcasosa, que le envíen urgentemente la "Carta de Trabajo" y al mismo tiempo le comuniquen la dirección en Barcelona del camión de frutas del Catalán.

Respuesta a la siguiente dirección: Calle Pirineos, 15, segundo, primera (Pueblo Nuevo), Barcelona.

Los compañeros Félix Guillermo y Juan F. A. I., pasarán mañana miércoles, a las nueve de la noche, por el bar "La Granja", sito en la calle de San Pablo, junto al Paralelo.— Fuentes.

¡OBREROS! Trajes desde 15 pesetas. Pantalones desde 5 ptas. ALMACENES MONUMENTAL. Calle San Pablo, 83. (Quinto Clas Monumental). A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento.

En libertad

Hemos recibido en esta Redacción la visita de los camaradas del Sindicato de la Madera, Antonio Sanmartín, Luciano Hernández y Miguel Torres, los cuales han sido puestos en libertad provisional por el proceso que se les sigue por la pasada huelga de los sbanistas, proceso que ya debía estar sobrepasado por falta de base en el mismo, y por culpa del cual, los camaradas aludidos han pasado cinco meses en la cárcel.

Con ellos ha salido también el camarada Julio Valle, de Santa Coloma de Gramanet.

A todos un abrazo de bienvenida, el cual tanto gusta en retardar la autoridad competente.

ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

PARA HOY

ATENEOS DE CULTURA RA-CIONALISTA "EL PROGRESO"

Asamblea general extraordinaria, a las seis y media de la noche. Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3.º Asuntos profesores. 4.º Asuntos generales.

SERVICIOS PUBLICOS

Asamblea general extraordinaria, a las seis y media de la tarde, en el local de la Fiel, Guardia, 14, continuando el mismo orden del día de la asamblea anterior.

ALIMENTACION

Sección Lecheros.—Asamblea general, a las siete de la noche, en nuestro local social, calle de la Unión, 23, pral., primera. Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nomenclamiento de Mesa de discusión. 3.º Dar cuenta de la marcha de la Sección. 4.º Asuntos generales.

METALURGIA

Barriada Pueblo Nuevo.—Asamblea, a las seis y media, en nuestro local social, calle de Wad Ras, 238. Orden del día: 1.º Nomenclamiento de la Comisión reorganizadora de la barriada. 2.º Orientación sindical. Sección Mecánicos.—Se convoca a los compañeros: Campa, Iñiguez, Roxena, Trujillo, Sauté, Coldeforns, Cervera, Paes y Martí, a las siete de la noche, en nuestro local social.

CONSTRUCCION

Barriada de San Martín. Todos los parados pasarán hoy y mañana.

PORTUARIAS

La guerra en el puerto de Barcelona

Una vez más se comprueba que los ofrecimientos y promesas que por conducto de sus delegados hacen a los trabajadores los organismos llamados Jurados Mixtos son una cosa, y otra muy diferente la realidad y los hechos. Patentizado ha quedado también, entre otras cosas, que esos "delegados", con esos otros que de los políticos esperan algo, son los únicos oportunistas aprovechados, ya como tales "delegados", ya como presidentes de montepíos, unas veces, o como aspirantes, otras, al privilegio del trabajo en cualquier cooperativa de último cuño, aun llamándose de "trabajo".

La lucha de enucleada sostenida, principalmente desde 1928, en el Puerto de Barcelona por el Sindicato del Transporte ha sido prolija en lecciones, que no deben olvidarse los que, sintiendo un ideal, amando la organización confederal, aprendan la reorganización de los explotados portuarios, hoy esclavos y sometidos a camarillas de incondicionales vendidos a la Tomsa" y a los Jurados Mixtos.

Todos nos conocemos y de todos son conocidas las finalidades que los contendientes persiguen; pero no se ha de relegar al olvido a esa cuadrilla de indispensables que, proclamándose representantes y no sabemos cuántas cosas más, comercian con la representación y se ciscan en la dignidad colectiva de los explotados portuarios cuando así conviene a sus apetitos o ven en peligro el pesebre. Son los únicos responsables de la situación en que se encuentra el obrero portuario, como también de otras situaciones por ellos producidas.

El malestar en general del obrero portuario aumenta, sin que puedan detenerlo las compensaciones y traiciones que a diario se cometen en esas covachuelas donde se guarecen los aprovechados y avispados.

Los explotados portuarios han de agitarse y acudir toda esa carroña que insensiblemente se apodera de ellos, y que les priva de ver el principio donde van a caer.

Para ello, han de comenzar por rebelarse contra esos que se han erigido en pastores y mentores aprovechados, demostrándonos que ya son mayores de edad y que para nada los necesitan. Han de desprenderse de todo ese cúmulo de falaces prejúicios cooperativistas que les dominan, estorjándose por que no se involucren, con miras inconfesables, las cuestiones del trabajo con las del cooperativismo, pues son muy diferentes.

Y han de determinarse, al fin, por organizarse en organizaciones netamente clasistas, sin ingerencias de políticos ni organizaciones castradoras de energías y defensores del capital. De esa manera será posible la reorganización y rehabilitación de los hoy esclavos portuarios.

M. M.

Los servicios de una Casa de Socorro

Antesayer, a media noche, la familia Morant, que vive en la calle de San Jerónimo, 27, cuarto, sexta, llamó al sereno del barrio para que fuera a la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, en busca de un médico, pues Emilio Morant, se hallaba en grave estado a consecuencia de un ataque cardíaco. La familia quedó sorprendida al ver que volvía solo el sereno diciendo que en la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, exigían quince pesetas para que saliera el médico. ¡Y entre tanto el enfermo se estaba muriendo! Una hermana de Emilio Morant, se dirigió apresuradamente a la precitada Casa de Socorro y desentendiéndose de ella acabaron los que allí estaban por cerrar la puerta. Horas después falleció el enfermo, que mediante la oportuna asistencia facultativa es posible que hubiese podido reaccionar y salvar la vida.

La familia Morant, que nos comunica estos datos por un miembro autorizado de ella, protesta contra el abandono que supone el hecho narrado eucuetamente. ¿Por qué los pobres no han de ser asistidos? ¿Por lo mismo que lo son?

No hay que decir lo justificadas que hallamos las quejas de la familia Morant y cuanto lamentamos el desenlace irreparable que tal vez pudo no serlo. Ahí queda la denuncia. Ya se verá ahora como nadie exige responsabilidad a nadie.

ASOCIACION CULTURAL DE SAN ANDRES

Asamblea en su local social.

PARA MARANA CONSTRUCCION

Barriada de Sans.—Se convoca a los obreros de la casa Maristany Piers y Roure, pasen a las siete de la tarde por la calle Galileo, 69, Sans.

Sección Marmolistas.—Reunión general, a las seis de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, 26, pral.

VIDRIO

Sección Vidrio Husco.—Los compañeros de la casa Rubert, pasarán a las seis y media por la calle Galileo, 69.

METALURGIA

Sección Mecánicos.—A las nueve de la noche, en nuestro local social, se convoca a todos los militantes de la Sección, a las barriadas y al compañero Pérez, de la barriada del Clot, para un asunto que le atañe personalmente.

Sección Cerrajeros de Obras y Puertas Onduladas.—Pasarán los militantes y delegados de taller, por nuestro local social, a las siete de la tarde, para un asunto de interés.

CONSIDERACIONES

Las ideas no son una mercancía, aunque el hombre haya intentado hacer con ellas un negocio o bien crear un mercado para satisfacer sus instintos materialistas. Las ideas es algo superior que se produce en el estudio, en la imaginación, en la vida. Hay quien juega con las ideas y hay quien muere por una idea. Observemos el contraste.

Purifiquemos el ambiente con las ideas; pero antes sepamos escoger la idea que alimente nuestra alma con humanas y precisas orientaciones. Depositemos nuestra confianza en la idea que sepa amar y libertar a la Humanidad oprimida.

Odiemos a la fantasía de las ideas. Seamos libres y cultos. Poseer muchas ideas significa conocimientos, ilustraciones, saber. Pero a veces una inteligencia provista de tantos y variados elementos resulta inaprovechable e ineficaz.

Lo práctico, lo eficaz, lo humano consiste en seleccionar las ideas, darles vitalidad con el calor de una correcta actuación, realizarlas. Una idea en la mentalidad humana apoyada por la firmeza de un corazón que ame y de una conciencia excepcional, la mayoría de las veces produce la plasmasión de una serie de cosas que influyen grandemente en el progreso de la humanidad, de la razón de la justicia.

Ahora bien; si en las luchas cotidianas que los pueblos libran para vivir y para gozar suplen valorizarias con la moral de una concepción racional y enriquecer el avance social con una profunda creación ideológica, el ánimo, el aliento que aviva los movimientos proletarios sería producto espiritual de un ideal que los hombres no deben olvidar y han de aceptar, por su humanismo y por su posibilidad revolucionaria.

El que solamente venera a una idea y no la práctica en todos los momentos, es víctima de su propia incompreensión o bien no la admite en toda su integridad. El individuo caído en el fatalismo de su reducida espiritualidad sigue envuelto por un delectable confusionalismo, que le ocasiona la pérdida de la voluntad, y por tanto, le imposibilita abrazar con segura convicción la sincera expresión de la verdad.

La presente sociedad sufre una serie de errores intelectuales, de los cuales de manera positiva sirven al capitalismo para multiplicar la esclavitud y aumentar la miseria entre el proletariado.

Ante el desconcierto popular y frente a un problema de tanta responsabilidad social aparece, por encima de la grave situación de los pueblos, la conspiciosa organización de los hombres que saben interpretar a la perfección la grandeza de una idea noble y virtuosa, y desprecian las demás, por considerarlas hijas de la hipocresía y del convencionalismo burgués.

Mañana, pues, diremos lo que haya de cierto sobre el caso.

Los servicios de una Casa de Socorro

Antesayer, a media noche, la familia Morant, que vive en la calle de San Jerónimo, 27, cuarto, sexta, llamó al sereno del barrio para que fuera a la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, en busca de un médico, pues Emilio Morant, se hallaba en grave estado a consecuencia de un ataque cardíaco. La familia quedó sorprendida al ver que volvía solo el sereno diciendo que en la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, exigían quince pesetas para que saliera el médico. ¡Y entre tanto el enfermo se estaba muriendo! Una hermana de Emilio Morant, se dirigió apresuradamente a la precitada Casa de Socorro y desentendiéndose de ella acabaron los que allí estaban por cerrar la puerta. Horas después falleció el enfermo, que mediante la oportuna asistencia facultativa es posible que hubiese podido reaccionar y salvar la vida.

La familia Morant, que nos comunica estos datos por un miembro autorizado de ella, protesta contra el abandono que supone el hecho narrado eucuetamente. ¿Por qué los pobres no han de ser asistidos? ¿Por lo mismo que lo son?

No hay que decir lo justificadas que hallamos las quejas de la familia Morant y cuanto lamentamos el desenlace irreparable que tal vez pudo no serlo. Ahí queda la denuncia. Ya se verá ahora como nadie exige responsabilidad a nadie.

ASOCIACION CULTURAL DE SAN ANDRES

Asamblea en su local social.

PARA MARANA CONSTRUCCION

Barriada de Sans.—Se convoca a los obreros de la casa Maristany Piers y Roure, pasen a las siete de la tarde por la calle Galileo, 69, Sans.

Sección Marmolistas.—Reunión general, a las seis de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, 26, pral.

VIDRIO

Sección Vidrio Husco.—Los compañeros de la casa Rubert, pasarán a las seis y media por la calle Galileo, 69.

METALURGIA

Sección Mecánicos.—A las nueve de la noche, en nuestro local social, se convoca a todos los militantes de la Sección, a las barriadas y al compañero Pérez, de la barriada del Clot, para un asunto que le atañe personalmente.

Sección Cerrajeros de Obras y Puertas Onduladas.—Pasarán los militantes y delegados de taller, por nuestro local social, a las siete de la tarde, para un asunto de interés.

CONSIDERACIONES

Las ideas no son una mercancía, aunque el hombre haya intentado hacer con ellas un negocio o bien crear un mercado para satisfacer sus instintos materialistas. Las ideas es algo superior que se produce en el estudio, en la imaginación, en la vida. Hay quien juega con las ideas y hay quien muere por una idea. Observemos el contraste.

Purifiquemos el ambiente con las ideas; pero antes sepamos escoger la idea que alimente nuestra alma con humanas y precisas orientaciones. Depositemos nuestra confianza en la idea que sepa amar y libertar a la Humanidad oprimida.

Odiemos a la fantasía de las ideas. Seamos libres y cultos. Poseer muchas ideas significa conocimientos, ilustraciones, saber. Pero a veces una inteligencia provista de tantos y variados elementos resulta inaprovechable e ineficaz.

Lo práctico, lo eficaz, lo humano consiste en seleccionar las ideas, darles vitalidad con el calor de una correcta actuación, realizarlas. Una idea en la mentalidad humana apoyada por la firmeza de un corazón que ame y de una conciencia excepcional, la mayoría de las veces produce la plasmasión de una serie de cosas que influyen grandemente en el progreso de la humanidad, de la razón de la justicia.

Ahora bien; si en las luchas cotidianas que los pueblos libran para vivir y para gozar suplen valorizarias con la moral de una concepción racional y enriquecer el avance social con una profunda creación ideológica, el ánimo, el aliento que aviva los movimientos proletarios sería producto espiritual de un ideal que los hombres no deben olvidar y han de aceptar, por su humanismo y por su posibilidad revolucionaria.

El que solamente venera a una idea y no la práctica en todos los momentos, es víctima de su propia incompreensión o bien no la admite en toda su integridad. El individuo caído en el fatalismo de su reducida espiritualidad sigue envuelto por un delectable confusionalismo, que le ocasiona la pérdida de la voluntad, y por tanto, le imposibilita abrazar con segura convicción la sincera expresión de la verdad.

La presente sociedad sufre una serie de errores intelectuales, de los cuales de manera positiva sirven al capitalismo para multiplicar la esclavitud y aumentar la miseria entre el proletariado.

Ante el desconcierto popular y frente a un problema de tanta responsabilidad social aparece, por encima de la grave situación de los pueblos, la conspiciosa organización de los hombres que saben interpretar a la perfección la grandeza de una idea noble y virtuosa, y desprecian las demás, por considerarlas hijas de la hipocresía y del convencionalismo burgués.

Mañana, pues, diremos lo que haya de cierto sobre el caso.

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades

Compañía de LUIS CALVO Hoy, martes, tarde y noche: LUISA FERNANDA, por el joven divo tenor Antonio Miras, Gloria Alcaraz, Modesto Rosay, Andrés Sánchez, Rodolfo Blanca, C. Llanos, Juan Barajas, S. Llorca. Exitazo: UNA MORENA Y UNA BURIA. El miércoles, noche, grandioso festival lírico, homenaje popularísimo compositor Rafael Xilán, con el estreno de LA GAVIOTA.

PRINCIPAL PALACE

Teléfono 1183 COMPANIA DE REVISTAS titular del Teatro Maravillas de Madrid. Hoy, martes, tarde, a las cinco y cuarto, colosal matinee con la revista de gran éxito de los actos LAS MUJERES BONITAS. Noche, a las diez y cuarto, éxito delirante de la fantasa lírica en un prólogo y nueve cuadros, de Paso y el maestro Alonso LOS JARDINES DEL PECADO, triunfo personal de Felieta Greco, Amparito Tabares, Salvador Videgán y Paco Gallego. Precios populares. Tarde, butacas a dos pesetas. Noche, butacas a tres pesetas. Mañana, miércoles, tarde: LAS MUJERES BONITAS. Noche: LOS JARDINES DEL PECADO.

CINE RAMBLAS

Rambles del Centro, números 36 y 38 Sesión continua desde las cuatro. REVISTA; LLAMA A UN POLICIA; CÓMICA; EL PROFUGO, superproducción sonora, por WARNER BAXTER y LUPE VELEZ; EL AMANTE IMPROVISADO, supercomedia sonora, por BUSTER KEATON ("Pamplinas").

CineGoyayBarcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY ¡AY, QUE ME CAIGO!, por HAROLD LLOYD; EL CAMERAMAN, por BUSTER KEATON; NOCHE DE DUENDES, en español, por STAN LAUREL y OLIVER HARDY; HIMNO GUERRERO, por CHARLES CHASSE; CHARLOT EN LA GRANJA y TOMASIN Y LOS CHINOS.

Frontón Novedades

CANCHA AL AIRE LIBRE. EL LOCAL MAS FRESCO DE BARCELONA. Hoy, martes, tarde, a las cuatro: RECALDE I y LA BIRNAGA contra AROSTEGUI y ODRIOZOLA. Noche, a las diez y cuarto: ELACIA II y ALDABAL contra RECALDE II y CAZALIS II. Detalles por carteles.

Tranviarias

Badalona y la Compañía de Tranvías

Badalona está de fiesta; por las calles muchas banderas y pendones. Animación popular y estómagos vacíos. Es el contraste del hambre y el jolgorio. De la alegría y la miseria. La Plaza de la República está iluminada con luces de colores. El Ayuntamiento sabe gastarse las pesetas. En otras calles apenas si hay una bombilla, una lámpara eléctrica. Economías. Todo sea por bien de la República y del "Estatut Catalá".

Son, aproximadamente, las dos de la madrugada. Circulan pocas tranvías, uno cada media hora, y sin remolque. La Compañía explotadora de esta clase de locomoción está, por lo visto, en contra del público badalonés. Para nada ha tenido en cuenta estas fiestas populares y no ha aumentado el servicio, que ya de por sí es

deficientísimo y en condiciones que deja mucho que desear. Dice que le sobra personal. Lo dudamos. Si tal cosa fuese verdad hubiera aumentado, por lo menos, tres coches, con sus correspondientes remolques.

A la Compañía de Tranvías le falta personal de cobradores, conductores, mecánicos y otros oficios. La Compañía de Tranvías tiene trabajo lo menos para doscientos obreros; pero no quiere aumentar la plantilla porque seguramente los ligeros, monárquicos y republicanos de real orden han coincidido en apreciar las mismas causas con los mismos efectos.

Quizá lo ocurrido en el primer día de las célebres fiestas badalonenses con el escatísimo servicio de tranvías rescaigan las responsabilidades en los tranvías, y esto es completamente absurdo, puesto que los tranvías sólo se limitaron a cumplir en lo posible con sus obligaciones, haciéndose respetar sus derechos.

La Compañía de Tranvías, poseída de su preponderancia y valer, quiere volver a implantar entre el personal la dictadura Foronda-Veiga-Carrasco. Padre, hijo y Espíritu Santo. Trinidad de recuerdos impercederos que los tranvías no pueden olvidar ni un momento.

Decíamos que a la Compañía de Tranvías le faltan trabajadores, e insistiendo sobre lo mismo lo vamos a aclarar mejor: En todas las cocheras diariamente se doblan, por lo menos, tres fiestas, o sean, veinticuatro trabajadores, que perteneciendo a ellos descansan, según bases de trabajo, no lo hacen porque no tienen quien los sustituyan, y así han de esperar hasta que por turno les toque otra vez descansar. Esto, en lo que respecta a los cobradores y conductores, pues pues hay otras dependencias también afectadas por este abuso.

Una vez más repetimos que los tranvías no son responsables de cuanto pueda suceder en el servicio. Es la Compañía la única que trata de perturbar el orden, por su ruin conducta.

Teatro Triunfo

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY TRIUNFO CARBON, sonora: MONSIEUR MADAME Y MIMI, sonora MARINA CARANASOFF EL ARESINO, sonora; ¡ALÓ PARIS!, sonora; completarán el programa COMICA y otra. Jueves, estreno: EL IDOLO, sonora, por JOHN BARRYMORE, y AMOR PELAGOSO, sonora, por BARNER WAXTER.

Salones CINES

CAPTOL QUE PAGUE EL DIABLO Y DIABLOS CELESTIALES CATALUNA RECEN CASADOS y CONGORILA PATIE PALACE LA JAULA DE ORO y LA ESCUA DRILLA DESHECHA, por Richard.

EXCELSIOR

ZOMBRE y MARIDO y MUJER, por Conchita Montenegro, en español MIRIA JUVENTUD MODERNA y CHICA BIEN, por James Dunn, en español GRAN TEATRO CONDAL LA ULTIMA AVENTURA DE SHERLOCK HOLMES, EL TESTIGO INVISIBLE y CHICA BIEN, por James Dunn, en español.

MONUMENTAL

TRES RUBIAS, LA INSACIABLE y MARIDOS ERRANTES ROYAL TRABAJANDO POR SU CUENTA, LA INSACIABLE y MARIDOS ERRANTES.

MARICEL-PARK

EL SITIO MAS FRESCO DE BARCELONA. Hoy, tarde y noche, fusionarán todas las atracciones. Entrada 50 céntimos.

CLINICA

VIAS URINARIAS, VENEREO, FIEBRES SIFILIS, PURGACIONES, GONORRREA (gota militar). Curación perfecta y segura. Intoxicación, Espermatorrea. UNION, 29, EXT. L. A. Visita de 10 a 1 y de 5 a 7 p.m. Fiestas de 10 a 11.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, su mes... Ptas. 700
Francia, trimestre... 1.700
América, Portugal y Filipinas... 1.800
Los demás países, trimestre... 1.900
Número anual: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción: Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 7111
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 2278

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, martes, 22 agosto 1933

NÚMERO 730

PROBLEMAS NUESTROS

LA CAPTACION DE LAS MULTITUDES

Hablábamos en un artículo anterior, de la necesidad de intensificar esa propaganda por la conducta que fué el primer y principal vehículo de difusión del anarquismo en sus comienzos; es decir, en esa época de alborada en que faltaban otros medios de propaganda y cada anarquista debía convertirse en el vocero andante de la idea nueva. Bakunin clamaba entonces por la entrada de la mujer en el medio de nuestras creencias sociales, considerando que ella, con su fuerza de irradiación en la sociedad y su difusa influencia sobre la vida toda, sería un empuje decisivo para la difusión del anarquismo entre las multitudes y para la captación de éstas.

El anhelo de atraerse las masas ha sido la constante inquietud y finalidad inmediata del anarquismo en España. Esta ha sido nuestra superioridad y el secreto de la potencia popular adquirida. Así como en Inglaterra, cuna de las primeras utopías sociales anti-autoritarias, en Francia, en Alemania, en los Estados Unidos, aun en Rusia y en la misma Italia, se desdobló esa difusión entre las masas — que sólo puede conseguirse interviniendo en la vida de las organizaciones obreras, aportandoles toda la fuerza creadora de la idealidad y aprovechando la simpatía que se despierta entre el asalariado — así como en esos países no se tuvo en cuenta todo esto y el anarquismo ha ido languideciendo, faltado de calor vital, en España, desde el primer momento, las ideas ácratas se han vinculado al movimiento obrero, a la acción consciente y organizada de las multitudes.

¿Cómo ha podido hacerse esto? En primer lugar, actuando en las organizaciones obreras; en segundo, procurando atraer, por medio de la simpatía, de la propaganda, de la fácil exposición de estas ideas, la conciencia y el sentimiento populares.

Por suerte para nosotros, los primeros hombres que conocieron en España las ideas de la Internacional y las personales de Bakunin, eran todos, o casi todos, obreros ilustrados, con gran predicamento entre las masas trabajadoras. El movimiento obrero español, como todos los movimientos proletarios del mundo, tan pronto como pudo y supo desembarazarse del morbo político, adquirió sentido revolucionario. Aun en el período de las simples sociedades de resistencia, éstas adquirían carácter frecuentemente combativo. Pero tan pronto el anarquismo penetró en España, inmediatamente el movimiento obrero se inyectó de savia ideal. Tuvo una finalidad determinante, gracias a la acción de los anarquistas, mucho tiempo antes de que, públicamente y por acuerdo de un congreso, dijese que iba hacia la implantación del Comunismo libertario.

La captación de las multitudes supieron hacerla los camaradas que nos precedieron, a base de esta propaganda por la conducta que tan poderosamente impresionó al pueblo. Era entonces el período en que los medios anarquistas se regían por reglas morales rigurosas, en que la mayor de las austeridades se imponía co-

mo obligación implícita a los que abrazaban nuestras ideas. El anarquismo ha sido siempre así en España. El movimiento obrero, la acción sindicalista, por así decirlo, ha pecado en algunas ocasiones — consecuencia natural de toda organización demasada numerosa — del defecto de conceder beligerancia, cargos e influencia moral a individuos cuya obra ha sido antes de desvirtuación y de pervasión del mismo movimiento obrero, que no de afianzamiento y vitalización. En el anarquismo jamás se ha dado este caso. Los anarquistas verdaderos que han militado en los Sindicatos, han sido los elementos más puros y más prestigiosos de estas asociaciones.

Hay en España un tesoro, que ignoran los profanos, que desconocen los gobiernos y que algunas veces menospreciamos nosotros mismos. El de los militantes anónimos, el de los luchadores confundidos totalmente con la masa, sin relieve en la tribuna, ni en la Prensa, ni en las mismas asambleas. Sin embargo, ellos son el alma difusa del anarquismo en España; la fuerza impulsora de las organizaciones obreras. De entre ellos surgen, en los momentos críticos, los hombres de acción, los abnegados, los heroicos, que saben morir y matar por el Ideal y por la Justicia.

En cada pueblo, en cada localidad, en cada barrio, hay unos cuantos hombres así. Ellos son los que mantienen vivo el fuego constante de la captación por la propaganda y por el prestigio directo y simple de sus existencias y de sus nombres. Se les quiere, aunque muchas veces no se les comprende; se les respeta, aunque se les odia. Y es por su fuerza expansiva y atractiva, como la juventud y cuantos viven a su entorno, van aproximándose, son captados, al fin, por la idealidad y por el movimiento que la traduce en hechos, más elocuentes que todas las palabras.

Los primeros anarquistas rusos y los primeros anarquistas españoles se aplicaron asimismo a una obra de difusión y de atracción entre el pueblo, que dió muy buenos resultados. Los unos se dedicaban a repartirse por las escuelas y trabajos de Rusia, enseñando a los niños y a los grandes, a la vez que la cultura elemental, los primeros pródromos de la idea ácrata. Los otros, en Andalucía especialmente, supieron hacer lo mismo, trabajando muchas veces en el campo, para mezclarse con los braceros y organizar así grupos anarquistas, de hombres incultos, pero singularmente rebeldes y conscientes.

Todo esto se ha hecho y debería continuar haciéndose, al margen de la acción pública y continua, por medio del libro, de la Prensa, del mitin, del folleto, de la conferencia, de las controversias con toda suerte de elementos políticos. La propaganda escrita y oral ha de ser, más que la base, el complemento de la propaganda individual, de la difusión de las ideas por medio de todos y cada uno de sus militantes, por el ejemplo de la conducta de éstos y por la simpatía que su prestigio moral despierta entre el pueblo.

TEMAS DE ORGANIZACION

Los cargos retribuidos

Se nos ha preguntado: ¿Cuál es el fin de esos artículos sobre los cargos retribuidos?

—El siguiente — ha sido la propuesta: — Que la retribución guarde relación directa con las posibilidades económicas de la organización.

Esto, que no puede ser más razonable, ha desagradado profundamente a varios camaradas. Desagrado elocuente que no pretendemos comentar. Cada uno piensa como le parece y conviene.

Más por cima de todo parecer y conveniencia ponemos nosotros esta afirmación: Es necesario, de todo punto necesario, sea modificada la retribución de ciertos cargos. Por razones morales y económicas; por razones que las circunstancias esgrimen con fuerza en estos instantes, y que son más imperiosas de lo que muchos creen. Sea modificada la retribución, decimos, pero disminuyéndola.

Vamos a ser breves concretándonos al caso de la Prensa confederal.

Razones de índole moral. — Los cargos retribuidos no pueden constituir nunca lo que se llama un "enchufe". Pero son considerados como tales desde el momento en que esa retribución se sale de las normas que pudiéramos decir revolucionarias, esto es, cuando no corren parejas con las posibilidades económicas del organismo retribuido.

No puede admitirse que los puestos retribuidos constituyan una especie de meta a conseguir, cuyo escalonamiento haga preciso un mundillo de intrigas. La moral de los hombres suele co-

romperse con gran frecuencia al contacto de billetes de Banco. Cuando la retribución de esos cargos sea la estrictamente necesaria para vivir, veremos cómo desaparecen esas luchas por "llevar", que tanto desentonan de nuestras ideas.

Además, la organización confederal no puede ser considerada como una empresa burguesa que explota unos periódicos y tiene unos empleados. Ni tampoco esos cargos retribuidos pueden ser tenidos como maná provechoso, ni como vaca suiza cuyas ubres hay que exprimir cuanto antes.

Existen otras razones de índole moral que no son necesarias escribir, porque por asociación de ideas han de venir a la mente de los camaradas al mismo tiempo que lean estas líneas.

Razones de índole económica. — No decimos nosotros que la organización confederal haya de abonar unos jornales miserables, siendo así que pide para sus confederados el máximo de salario posible, ni que sean excesivamente espléndidos para que se conviertan en "momios" disputables.

Es otro nuestro pensar: La organización tiene fijado cierto tipo de salario que ha venido y viene satisfaciendo. Ahora bien; las circunstancias han agotado sus posibilidades económicas y se encuentra, por ejemplo, ante el siguiente dilema: o los salarios disminuyen, o el periódico fenecerá.

Lo más digno de la proposición merece sea estudiada con el mayor interés.

Pero se dirá: ¿Es que la salvación de un periódico depende de una disminución en los salarios?

Andorra, bajo la ocupación francesa

Nuestro corresponsal en aquella república hace una detallada relación de los acontecimientos que se produjeron el día 19

La paz proverbial de que han disfrutado los andorranos, la tranquila vida al margen de todos los conflictos guerreros que se han sucedido a lo largo de los siglos, ha sido turbada en forma inesperada por tropas francesas que han hollado el territorio, violando la independencia de este minúsculo país, enclavado en el corazón de los Pirineos. Durante once siglos Andorra se ha visto completamente libre de toda invasión. La vida de sus habitantes se ha desarrollado lejos del ruido de armas, y la ocupación del territorio por la gendarmería francesa debía necesariamente presentarse a estos espíritus sencillos revestida con todo el carácter brutal que el militarismo encierra en sí.

La invasión se produjo el día

19, a las ocho de la mañana. El día anterior, en el chalet del Pas de la Casa, punto fronterizo entre Francia y Andorra, avisaron al dueño del restaurante allí instalado, para que preparase cien almuerzos. Se le dijo que se trataba de "turistas" que acudían a Andorra en viaje de recreo. Los "turistas" resultaron ser gendarmes franceses, que llevaban en las maletas ropa de campaña, la que vistieron al invadir Andorra. Llegaron a este punto en cuatro automóviles de turismo, dos autocars repletos y ocho motocicletas. A cuantos encontraron en el puerto de Balira les hacían parar exigiéndoles documentación e interrogándoles con respecto a su procedencia y demás.

La consecuencia inmediata de estos actos fué un estado de eter-

rescencia popular, que se expresaban por medio de actos continuos de desobediencia a la oficialidad francesa. En la cantina de la empresa Firma, el cantinero negó a servir café a los oficiales.

De este último punto destacáronse los motoristas y un coche con el policía De Larieu, que llegaron hasta la cadena de Souldou, primer puesto fronterizo de Policía, conminando a los dos agentes que prestaban servicio a que les dejaran paso franco. Estos se negaron resultantemente a obedecer. En vista de esto, dos motoristas regresaron a la cantina de la Firma, de donde volvieron acompañados por todas las fuerzas. Una vez en el puesto se sacó la cadena y se detuvo a los dos agentes.

En Canillo dejaron un retén de diez gendarmes en el Ayuntamiento, equipándolo con una ametralladora. El pueblo, indignado en grado sumo, pero irresoluto en cuanto a poner una franca resistencia, se negó a proveer a la tropa de agua y de alimentos.

En Encamp se llevaron al hijo del ex secretario de la Vall y se apoderaron de la llave del Consejo, abligándole a que abriera el canal de la Vall.

Antes de llegar a Escaldes, en la central en construcción de la sociedad anónima Fuerzas Hidráulicas de Andorra, se apoderaron de la única oficina telefónica que comunica con España. Por cuantos pueblos desfilaron procedieron a la detención de los agentes de Policía y de los viejos consejeros de la Vall. En Escaldes, el pueblo estaba enormemente excitado y la juventud intentó reunirse. Todos los puentes quedaron bajo la custodia de la tropa. En San Julián de Loria se cortaron las comunicaciones y el tránsito de personas. Desde el sábado no se permitió entrar ni salir a ninguna persona, ni previamente no se sometía a las exigencias impuestas en materia de documentación. Hay que hacer notar que el tránsito en este punto ha sido absolutamente libre hasta el presente.

Hasta aquí el relato de las incidencias. No se han dado motivos que justifiquen determinación tan extrema como lo es la invasión de una nación cuya independencia ha sido tradicionalmente reconocida y respetada. Empero, es dable suponer que accionan los intereses de la empresa francesa F. H. A. S. A. Esta empresa habría provocado la invasión para realizar su deseo de convertir a Andorra en un feudo privado de este grupo capitalista. Pero hay más. Justamente el 18, un día antes de la entrada de las tropas, los obreros de la F. H. A. S. A. presentaron un pliego de condiciones, pidiendo entre otras cosas la jornada de ocho horas (se les obliga a trabajar doce, con la nieve hasta las rodillas), y aumento en los miserables jornales en las proporciones de 1,50 para los oficiales, y 1,35 para los peones.

Toryho

ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

Informaciones sobre el estado de nuestro movimiento — en Polonia y Alemania —

Nuestros más temibles adversarios son los comunistas. Pero, precisamente, los mejores elementos de sus tropas se separan de ellos para sumarse a nuestro movimiento. Uno de los candidatos en las elecciones legislativas acaba de ser baja en el partido para incorporarse a la Federación Anarquista de Polonia.

Podemos afirmar que somos solicitados por los trabajadores. Se nos piden constantemente folletos y periódicos, así como el envío de militantes para organizar nuevos centros.

Desgraciadamente, no podemos hacerlo siempre que convendría, ya que la clandestinidad supone un aumento enorme en los gastos indispensables para llevar a cabo la más insignificante labor de propaganda.

ALEMANIA

La F. A. U. D. ha publicado un extenso informe sobre los acontecimientos registrados en

Alemania en 1932 y principios de 1933, del que extractamos los siguientes párrafos:

Alemania ha experimentado un cambio profundo desde principios de 1932. No encontrando más que una débil resistencia en el Estado democrático, el fascismo llega al Poder. Y se sirve de él, mediante el empleo de procedimientos de que no se registra ejemplo en ningún país, para extirpar toda tendencia política que suponga un principio de oposición a la suya.

El canciller Brüning, a quien apoyó la socialdemocracia durante los dos años que estuvo al frente del Gobierno, creía en la posibilidad de poner término a la crisis mediante una baja en el precio de los artículos de consumo indispensables, comprendidos los alquileres, y, paralelamente, en los salarios. Esta baja de los

precios de la producción alemana determinaba una disminución proporcional de su valor en oro, circunstancia que había de permitirle conservar sus posiciones en el mercado internacional.

Pero la reducción de los salarios se produjo mucho más rápidamente que la baja de los precios, merced a lo cual disminuyó el volumen del mercado interior, considerado secundario con respecto al exterior, al que estaba completamente subordinado.

Esta política de reducción de los salarios — y por consiguiente de la capacidad adquisitiva — conduca rectamente al paro forzoso y a la miseria. Era una forma como otra cualquiera de llevar el agua al molino del nacional-socialismo. Este, utilizando hábilmente una fraseología radical, pudo arrastrar a la pequeña burguesía, a los campesinos y hasta a una parte de la clase obrera. Es indudable que, paralelamente a ese fenómeno, se iban desarrollando ciertas corrientes revolucionarias en el

proletariado. Pero la falsa política del partido comunista era incapaz de llevarle a nada práctico. Debido a ello, en vez de la firmeza revolucionaria que en tales circunstancias era indispensable, reinaba el desaliento en las filas de la clase obrera, víctimas de los socialdemócratas aferrados al Poder, por una parte, y de las escisiones comunistas por otra.

Las elecciones presidenciales del 13 de marzo de 1932 acusaron un aumento en los contingentes nazis, que obtuvieron once millones de votos. Es cierto que los comunistas obtuvieron cinco millones, resultado que, con ser importante, dista mucho de llegar al que se esperaba. Y puesto que Hugenberg, candidato de la burguesía semifascista, de los católicos y de los socialdemócratas, no había alcanzado la mayoría absoluta, se procedió, el 10 de abril, a nuevas elecciones. En ellas los hitlerianos pasaron de once a trece millones de votos, mientras que los comunistas, que votaban a Thaeismann, vieron reducidos sus cinco millones a poco más de tres millones y medio. Hindenburg resultó elegido por una insignificante mayoría.

El Gobierno Brüning reconoció por fin que la situación era grave. Circulaba con insistencia el rumor de que los nazis prepara-

ban un "putsch". No estando dispuesto a capitular, el Gobierno no tuvo más remedio que tomar ciertas medidas contra el ejército privado hitleriano. Y prohibió las Secciones de Asalto y los "Schutz Staffeln" de los nazis. Pero esas medidas fueron tomadas demasiado tarde. Además, resulta ingenuo esperar que quedase disueto un ejército compuesto de centenares de miles de hombres, que ha sostenido ya combates sangrientos y que está al servicio de un partido que cuenta con varios millones de afiliados, por medio de un simple decreto. Es posible que tomadas dos años antes esas medidas, hubiesen evitado muchas sorpresas al proletariado alemán.

En tales condiciones, no sólo la prohibición dictada contra las Secciones de Asalto y los "Schutz Staffeln" carecía en absoluto de valor, ya que seguían como si tal cosa, sino que, además, en los medios militares e industriales se realizaba una campaña a fondo contra dicha medida. Conviene añadir que Brüning tenía la intención de parcelar las tierras de los Junkers del Elba oriental, para que pudiesen explotarse los pequeños agricultores. Esto indignó de tal modo a la nobleza alemana, que organizó un complot contra el canciller del Reich.

(Continuará)

hectárea. No se cuenta con medios para exportar los productos agrícolas. El nivel del consumo interior baja constantemente. Los Campesinos viven de nuevo como a la Edad Media. Los productos de consumo indispensable son para ellos artículos de lujo. El azúcar, la sal y el carbón, les son desconocidos. La industria polaca está en plena decadencia. Su producción ha disminuido, con respecto a 1932, de un 50%. El paro forzoso aumenta sin cesar, sin que se piense en tomar medidas encaminadas a evitarlo en lo más mínimo. La situación económica de los trabajadores polacos no puede ser comparada con la de los trabajadores del resto de Europa. La miseria alcanza aquí proporciones que van más allá de cuanto sea dable imaginar. Y, naturalmente, nuestros camaradas son también víctimas de ella.

El delegado de la A. I. T. que visitó a Polonia últimamente, pudo darse cuenta de ello. Los militantes que se encargan de ir a esta o aquella ciudad para organizar un movimiento, con frecuencia tienen que dormir en barracas inhóspitas y alimentarse le pan seco, ya que no pueden encontrar trabajo y la organización es demasiado pobre para intervenir siquiera a sus necesi-

dades más perentorias. Sin embargo, esos compañeros trabajan como únicamente son capaces de hacerlo aquellos que sienten los impulsos vigorosos de la fe...

PERSPECTIVAS

El antagonismo de clase se va extendiendo de día en día. El espíritu revolucionario se manifiesta cada vez con más vigor. Se observa en los trabajadores polacos la tendencia, inconsciente todavía, a la acción directa. Las huelgas van casi siempre acompañadas de actos individuales de defensa y de luchas colectivas con la policía. Durante las huelgas, los trabajadores suelen ocupar las fábricas, evitando de ese modo verse reemplazados por los amarillos.

Las circunstancias son propicias para un trabajo revolucionario. Y nuestros compañeros, que se dan cuenta de ello, penetran en todas partes. Nuestros elementos se han introducido ya en la industria pesada, y tenemos ya organizados los primeros núcleos en las fábricas de municiones. Durante los últimos meses, hemos puesto en marcha el movimiento anarcosindicalista en la Alta Silisia. Nuestros centros de acción se multiplican sin cesar.

ORGANIZACION

SE INDI

Los que queramos, la necesidad tra los des Generalidad. Infia, amer. Nos en la cabeza, conscientes motivos que nos enloque porque hay nime.

Pero to bovina, la han hecho ser eximie encerrados que supie convertido. El caso, es algo grida fiscal elija a cap eliso podi bárburos o.

Más de Andrés Gu la narració pañero Ju nique di quiere a n ya, pose, e cedores de

Nos da pretido de balista. En en lo que la policía gal para lial en sus otorgada. carácter f para el f uno segun talana... tas y ame lni con M secuestron plar" al e de Catalu plemente, socialistas con sus v ta: Atrop xhaos.

Y ante vedad de sólo en la de opinión cías arma

Resuel rección l los milita conservan a partido las brutal entereza pntidos. plitud d bres, si a

OT

Ayer se tro comp de la M. Coloma. en libert jueces qu ríos resp bertó al Comité d Mayo. El gubernat libertad, dan y c hechas al los tonos aos.

El otrve la cárcel ción a un que con do Defen prisiones tidad a existir. H un pl equi hab star. Nosotr más que labras. I de Defen un mito. o sin el trándoc a la lib la docen lo Regat se licia